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Путин рассказал 
об угрозе Крыму 
со стороны внешних сил 
они	хотят	дестабилизировать	ситуацию	
на	полуострове:	формируют	структуры,	
готовят	кадры	для	саботажа	и	пропа-
ганды.	

В Госдуму внесли законопроект 
о подкупе за пределами России 
Документ	предлагает	ввести	административную	
ответственность	для	компаний,	совершивших	под-
куп	за	пределами	нашей	страны:	юрлицам	грозит	
наказание	в	случае	если	выяснится,	что	их	действия	
были	направлены	против	интересов	РФ.
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экономика

Регионы получат 5,1 млрд руб. 
субсидий на молочное скотоводство 
субсидии	предоставляются	в	рамках	подпрограммы	
«Развитие	молочного	скотоводства»	государственной	
программы	развития	сельского	хозяйства	и	регули-
рования	рынков	сельскохозяйственной	продукции,	
сырья	и	продовольствия	на	2013	-	2020	годы.
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ЕвгЕния ШЕпЕлёва �

Завтра Россия отмечает 
День Государственного 
флага. Впрочем, в послед-
нее время россияне не 
дожидаются праздников, 
чтобы вывесить триколор 
у себя на балконе или на 
автомобиле. 

Флаг перестает быть просто 
государственной атрибутикой, он 
становится символом объединения, 
знаком принадлежности к одной 
большой стране.

Несколько лет назад госу-

дарственные флаги украшали в 
России, как правило, лишь ад-
министративные здания. Теперь 
их можно встретить повсюду: на 
фасадах зданий, на транспорте, в 
квартирах. Флаги бережно хранят 
и вывешивают, отмечая важные 
события. Не только День Побе-
ды, День России или День флага. 
Например, когда у нашего соседа 
родился сын, он повесил флаг на 
балконе в честь появления нового 
гражданина страны. В день, когда 
наши спортсмены выступают на 
международных соревнованиях, 
триколоры в знак поддержки «рас-
пускаются» во всех российских го-
родах и селах.

Ходят споры о том, можно ли 
свободно использовать государ-
ственные символы. Можно ли 
рядовым гражданам вывешивать 

флаг России на своем балконе или 
на даче, брать его с собой на спор-
тивные мероприятия или ходить с 
ним по улице? Закон говорит, что 
можно. Ограничений на это в ФЗ  
«О Государственном флаге Россий-
ской Федерации» нет.

В этом есть принципиальное 
отличие флага от герба, принад-
лежность к которому имеют только 
государственные органы, органы 
исполнительной власти, правитель-
ство. Не случайно во многих странах 
государственный флаг называется 
национальным, поскольку им могут 
пользоваться не только государ-
ственные учреждения, но и гражда-
не. С его помощью каждый человек, 
каждое учреждение и каждая ор-
ганизация может обозначить свою 
принадлежность к своей 
стране.

Индексы Наименование издания Стоимость подписки

1 мес. 6 мес.
адрес а/я адрес а/я

54450 «Ульяновская правда» 
(вторник, пятница)

100,89 93,54 605,34 561,24

54456 «Ульяновская правда»
4-разовый 

выпуск

272,10 252,32 1632,60 1531,92

Дорогой читатель!
Успей оформить 

ДосрочнУю поДпискУ  
на 1-е полугодие 2016 года

поДписаться можно во всех почтовых отДелениях До 31 авгУста

Флаг, 
который 

нас объединяет

КсЕния РаКитансКая  �

Государственную политику президента Владимира Путина, 
направленную на сохранение и укрепление дружеских от-
ношений между субъектами Федерации, активно реализу-
ют Ульяновская область и Чувашская Республика. 

На днях регионы отметили праздник «День дружбы 
Ульяновской области и Чувашской Республики», организо-
ванный в рамках проекта «В кругу друзей!», инициирован-
ного главой Ульяновской области. Добрососедская встреча 
губернатора Сергея Морозова и врио главы Чувашии Ми-
хаила Игнатьева произошла на границе регионов в присут-
ствии руководителей органов законодательной и исполни-
тельной властей двух субъектов РФ. 

Сергей Морозов поблагодарил присутствующих за 
приглашение на Чувашскую землю: «Я думаю, что каж-
дый из членов нашей делегации, а здесь присутствуют и 
члены кабинета министров области, и руководители му-
ниципальных образований, которые соседствуют с заме-
чательной республикой, сразу же ощутил, что мы попали 
к друзьям. Очень здорово, что наши регионы являются 
инициаторами замечательного проекта «В кругу друзей!». 
Мы хотели бы, чтобы этот проект перерос границы двух 
наших субъектов и объединил сначала Приволжский фе-
деральный округ, а потом и другие регионы Рос-
сии», - сказал он.

Мы вместе, мы едины! 

1	сентябРя

Флаг, 
который 

нас объединяет

В числе лидеров по темпам подготовки 
к новому учебному году
Регион стал одним из лучших по таким направлениям, как 
проведение ремонтных работ, подготовка пищеблоков, 
организация безопасности школьников.

На селекторном совещании, которое состоялось 19 ав-
густа, руководитель Роспотребнадзора Анна Попова назва-
ла нашу область в числе лучших субъектов по подготовке 
общеобразовательных школ к новому учебному году.

По словам губернатора Сергея Морозова, кроме подгото-
вительных работ к учебному сезону, в регионе разворачива-
ется программа строительства новых школ для обеспечения 
учебы в одну смену. «То, что в этом году количество первых 
классов увеличится как минимум на 21 класс, означает, что 
региональная система общего образования справляется с 
новой демографической волной. Безусловно, городу нужны 
и новые школы в районах комплексной застройки, которых 
у нас немало. Мы работаем сейчас и над тем, чтобы в таких 
новых районах строились не только школы и детские сады, но 
и физкультурно-оздоровительные комплексы, плавательные 
бассейны, учреждения культуры», - заявил глава региона.

По информации специалистов регионального минобр-
науки, официальная приемка школ должна завершиться  
25 августа.Ф
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сиМБирский ритМ
хорошие новости 

В ТОС «Лаишевка» Ленинского района состоится праздничный концерт 
«Цвета Родины», посвященный Дню Государственного флага РФ.

Инфляция в России с начала года по 10 августа  составила 9,4%. С 4 по 
10 августа потребительские цены третью неделю подряд показывают 
нулевой рост.

На образовательном форуме в Ульяновске ждут министра Дмитрия  
Ливанова. Традиционный августовский образовательный форум прой-
дет на 91 площадке для педагогов разных категорий и завершится  
7 октября.

Понедельник - день без душа
Семён Семёнов �

В Ульяновске определили сроки осенних гидравлических испытаний. Осенние отключе-
ния горячей воды в Ульяновске начнутся уже 24 августа.

По информации комитета ЖКХ Ульяновска, на данный момент готовность городского 
хозяйства к работе в зимних условиях составляет 92,6%. В рамках осенних гидравлических 
испытаний определены следующие сроки отключения горячего водоснабжения:

• ближнее Засвияжье, Ленинский район, 4-й микрорайон (восточный вывод ТЭЦ-1) -  
со 2 по 7 сентября;

• дальнее Засвияжье (западный вывод ТЭЦ-1), Нижняя Терраса (котельная ОАО 
«Ульяновский патронный завод») - с 14 по 20 сентября;

• Новый город, Верхняя Терраса (ТЭЦ-2) - с 24 по 29 августа;
• Киндяковка (Южная районная котельная) - с 1 по 3 сентября.

Семён Семёнов �

Группа «Джинэкст» - 
совместный проект наноцентра 
в Ульяновске и компании 
«ТестГен» - разработала новый 
метод диагностики рака 
простаты за несколько часов.

Сейчас применяемые в России методы 
диагностики рака предстательной железы 
у мужчины основаны на биопсии. Клини-
ческие испытания новой методики опреде-
ления заболевания по анализу мочи про-
водились около года и сейчас завершены, в 
интервью ИТАР ТАСС рассказал  гендирек-
тор «Джинэкст» Андрей Тороповский. Диа-
гностика выявляет присутствие или отсут-
ствие молекулы PCA3 в моче пациента, ее 
наличие говорит о раке простаты.

«Испытания показали достойный резуль-
тат. Точность результата по анализу мочи со-
ставила 70%. Сейчас работаем над тем, что-
бы превзойти этот результат. Мы считаем, 
что сделали разработку на мировом уровне. 
Подобная методика определения рака про-
статы существует только в США. Мы сдела-
ли российский аналог, который работает не 
хуже», - убежден Тороповский. Следующим 
этапом станет регистрация методики, кото-

рая позволит применять ее  в медицинских 
учреждениях.

Специалисты продолжают работать над 
полученными результатами и хотят довести 
точность метода до 90% и более.

Справка «Ульяновской правды»  

Ульяновский наноцентр ULNANOTECH был создан 
в соответствии с планом по созданию нанотехно-
логических центров «Роснано» с инвестиционной 
программой в размере 1,2 млрд рублей. «Тест-
Ген» специализируется на разработках в области 
молекулярно-генетической диагностики. С 2013 
года компания размещена на базе Ульяновского 
наноцентра.

В Ульяновске знают,  
как диагностировать рак

Финал за тысячу 
Дирекция XXXVI чемпионата мира 

по хоккею с мячом уже разработала цено-
вую политику на билеты ЧМ-2016, кото-
рая будет рассмотрена губернатором. Как 
отметил руководитель дирекции Андрей 
Савосин, стоимость билетов на матчи 
группового этапа и четвертьфинальные 
поединки составит 100 рублей. Билет на 
полуфиналы обойдется в 500 рублей, а 
на финал - 1000 рублей. За полцены по-
смотреть  хоккей мирового уровня смогут 
дети не старше 12 лет. Для остальных ка-
тегорий граждан льгот не предусмотрено.

Цена билета на чемпионат мира в 
Ульяновске не будет зависеть от занимае-
мого места на трибуне. Однако обладатели 
абонементов, а их планируют выпустить 
порядка 1000, получат преимущество. 
Они смогут занять места на центральных 
секторах стадиона «Труд» во время фи-
нального матча.

К слову, стоимость абонемента, кото-
рый даст право посещать абсолютно все 
матчи чемпионата мира, составит 3000 
рублей. Это в два раза ниже, нежели на 
предыдущем ЧМ в Хабаровске.

В августе пенсии 
работающих 
пенсионеров 
выросли 

В августе работающие пенсионеры 
региона получили пенсию в увеличенном 
размере. Это связано с тем, что с 1 января 
2015 г. вступил в силу закон о страховых 
пенсиях. Назначенные ранее трудовые 
пенсии преобразованы в страховые пен-
сии. При этом их размер на 01.01.2015 
определен исходя из страховых взносов, 
уплаченных за работников за период до 
01.01.2015. 

В силу установленного порядка пред-
ставления работодателями отчетов о 
начисленных за работников страховых 
взносах и с учетом установленных сро-
ков обработки этих отчетов начисленные 
за периоды работы до 1 января 2015 года 
страховые взносы объективно не могли 
быть учтены при расчете размера страхо-
вой пенсии с января в полном объеме. 

В связи с этим в августе произведе-
но уточнение размеров пенсии с уче-
том страховых взносов по состоянию на 
31.12.2014. Таким образом, размер полу-
ченной в августе пенсии складывается из 
суммы пенсии в новом размере за август 
и суммы единовременной доплаты за пе-
риод с января по июль, образовавшейся 
в связи с уточнением размера пенсии с 
1 января 2015 года, говорится в сообще-
нии  Отделения ПФР по Ульяновской  
области.

К 85-летию  
Игоря Золотусского

В Год литературы в области прошли 
съемки фильма о писателе Игоре Золо-
тусском, сообщает областной минкульт. 
Фильм «Книги моей судьбы», посвя-
щенный биографии писателя, режиссера 
кинокартин и передач о литературе, ли-
тературного критика, лауреата премии 
Александра Солженицына, снимает теле-
канал «Россия - Культура». Местом для 
съемок выбрано Дворянское собрание 
Дворца книги и интерьеры Карамзинской 
общественной библиотеки.

Именно в Ульяновске известный ли-
тератор окончил школу. С этим городом 
связаны яркие страницы его биографии. 
«Мы уже снимали в Ульяновске филь-
мы, посвященные Николаю Карамзину и 
Ивану Гончарову, а сейчас, на склоне моих 
лет, наш телеканал решил сделать мне по-
дарок - эту картину. Она о моей жизни и о 
том, какие книги повлияли на нее», - от-
метил Игорь Золотусский.

Планируется, что премьера филь-
ма «Книги моей судьбы» состоится 
28 ноября на телеканале «Культура» 
и будет приурочена к 85-летию Игоря  
Золотусского.

Первый раз  
в нанокласс

Ульяновский государственный педаго-
гический университет имени И.Н. Улья-
нова  впервые ведет набор на обучение в 
магистратуре по направлению подготовки 
«Биология», профиль «Биотехнология с 
основами нанотехнологий». Обучение бу-
дет проводиться на основе базовой кафе-
дры по данному направлению, открытой 
педагогическим университетом  совмест-
но с Ульяновским наноцентром.   

Теоретические курсы и практические 
занятия будут вести сотрудники одной из 
проектных компаний наноцентра - ООО 
«Джинэкст»,  а также преподаватели и 
ученые УлГПУ. Прием документов в ма-
гистратуру по новому направлению ве-
дется до 15 сентября 2015 года приемной 
комиссией УлГПУ.

С прогнозом положения 
региональных и местных 
бюджетов в РФ выступило 
рейтинговое агентство Fitch.

Во второй половине текущего года Fitch 
ожидает замедления роста доходов от двух 
важнейших налогов - НДФЛ и налога на 
прибыль организаций, на которые пришлось 
примерно 70% налоговых поступлений мест-
ных и региональных правительств в 2014 
году. Предполагается, что это произойдет 
на фоне сложной экономической обстанов-
ки, которая осложняется низкой ценой на 
нефть, слабым рублем и санкциями со сто-
роны США и ЕС.

Fitch не ожидает, что федеральное прави-
тельство будет компенсировать российским 
местным и региональным правительствам 
замедление роста налоговых доходов.

Дефицит бюджета местных и региональ-
ных Правительств РФ к концу 2015 года со-
ставит около 400 миллиардов рублей, или 
4% от общих доходов. В первом полугодии 
был зафиксирован профицит в размере 436 
миллиардов рублей, что соответствует 8% от 
общих доходов.

Агентство добавляет, что будет оцени-
вать степень выраженности давления на 
бюджеты в индивидуальном порядке во 
время мониторинга рейтингов местных и 
региональных правительств. По состоянию 
на сегодняшний день 19 из 45 местных и 
региональных правительств имеют негатив-
ный прогноз.

Региональные и местные бюджеты  
ждёт падение доходов
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ПОДрОБНОсти ПОзДравлеНие

Именно поэтому флаги 
можно встретить в свобод-

ной розничной продаже. Чаще всего 
- в торговых палатках, которые появ-
ляются в центре на городских праздни-
ках. В обычные дни флаги продаются, 
например, в книжных магазинах. Не-
дорого можно купить полотна трико-
лора в магазине тканей: на сто рублей 
выйдет два больших флага.

Но в этом порыве патриотизма 
важно помнить: используя не просто 
цвета флага, а само полотно, нужно 
соблюдать особые правила.

На мачте триколор размещают на 
самом верху. Флаг без древка можно 
крепить и горизонтально, и верти-
кально, но в последнем случае белую 
полосу располагают слева. А устанав-
ливая флагшток на стене здания, не-
обходимо проследить, чтобы древко 
не было опущено вниз.

По закону «О Государственном 
флаге Российской Федерации» раз-
решено только такое использование 
государственного флага, которое 
не является надругательством над 
ним. Умышленное уничтожение или 
осквернение флага является уголов-
ным преступлением. Согласно статье 
329 Уголовного кодекса РФ, за надру-
гательство над флагом может грозить 
до года лишения свободы.

Так, несколько лет назад наказали 
жителей Ставрополья, которые сло-
мали флаг в общественном месте. Они 
уверяли, что не хулиганили, а были 
полны патриотических побуждений: 

хотели установить этот флаг над своим  
домом. 

День Российского флага офици-
ально не является выходным днем, но 
в этом году он совпадает с субботой. 
Это значит, что можно отметить об-
щий праздник вместе. В Ульяновске 
праздничные мероприятия начнутся 
в 10.00 на площади Ленина. Около 
700 молодых людей оденутся в цве-
та российского флага и выстроятся 
в фразу «Мы любим Россию». По-
том в небо запустят множество ша-
ров, а затем все желающие смогут 
пронести по улицам государствен-
ный флаг длиной двадцать метров. 
Всем участникам раздадут ленточки 
«триколор» и листовки с историей  
флага.

На площади 100-летия со дня 
рождения В.И. Ленина торжественно 
вынесут и поднимут государствен-
ный символ. Там же вручат паспорта 
ульяновским школьникам. Ребята 
произнесут клятву Родине. 

Кроме торжественных мероприя-
тий, жителей области в этот день 
ждет множество развлечений. Во 
всех ДК пройдут концерты или вы-
ставки. В Ульяновске на бульваре 
Новый Венец с 10.00 до 15.00 будет 
организована работа интерактивных, 
спортивных и творческих площадок.  
В 11.00 у краеведческого музея можно 
будет заняться аэробикой и посмо-
треть или приобрети изделия, пред-
ставленные на арт-базаре.

Флаг, который нас объединяет

Неизвестное письмо ульяновского историка и писателя Николая Ка-
рамзина нашли в хранилище Пензенской областной библиотеки. Доку-
мент обнаружил канд. ист. наук Дмитрий Мурашов во время подготовки 
к Карамзинским чтениям.

23 августа в Спасо-Вознесенский кафедральный собор доставят 
мощи святого князя Владимира. Святыня будет находиться в регионе  
до 26 августа.

Для ульяновцев в городе проведут четыре мини-ярмарки. Они будут про-
ходить по субботам - 22, 29 августа и 5 и 12 сентября - с 09.00 до 14.00.  
Все они расположатся у ТЦ «Пушкаревское кольцо».
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Губернаторскую 
ипотеку ульяновцам 
начнут выдавать  
с октября.

ева Штерле �

О разработке новой регио-
нальной жилищной программы 
под названием «Губернаторская 
ипотека» глава региона Сергей 
Морозов сообщил еще в июле, од-
нако подробности этого проекта 
стали известны только вчера. 

Они были озвучены в ходе 
специального совещания губер-
натора, посвященного реализации 
проекта. Программа призвана по-
высить доступность приобрете-
ния нового жилья, а также сти-
мулировать развитие жилищного 
строительства в регионе.

Как сообщил замести-
тель министра строительства 
Ульяновской области Олег Гри-
шин, в настоящее время по-
прежнему наблюдается положи-
тельная динамика ввода жилья. 
Из запланированных на этот год 

920 тысяч квадратных метров за 
семь месяцев сдано 444 тысячи. 
Перевыполнение плановых по-
казателей за отчетный период 
составило порядка 27 тысяч ква-
дратных метров.

- Вместе с тем должен сказать, 
что те негативные тенденции, ко-
торые были зафиксированы в на-
чале этого года по продажам жи-
лья, к сожалению, имеют место 
быть и сегодня. Продажи у наших 
основных застройщиков упали 
от 50 до 80 процентов, - отметил 
замминистра. - Запуск програм-
мы «Губернаторская ипотека», 
на наш взгляд, оживит спрос на 
новостройки, а также позволит  
нам поддержать в этот сложный 
период строительную отрасль - 
как самих застройщиков, так и 
производителей строительных 
материалов.

По условиям программы став-
ка по ипотеке составит 11,4 про-
цента годовых, однако в первый 
год заемщику не придется выпла-
чивать проценты вовсе. Начиная 
со второго года пользования кре-
дитом, он начнет выплачивать 
только пять процентов годовых, 
а еще через год ставка составит 

10 процентов. Разницу в процен-
тах банкам обязуются компенси-
ровать сами застройщики. Пока 
из восьми ведущих ульяновских 
строительных компаний участво-
вать в программе согласились 
только две, однако в правитель-
стве области рассчитывают, что 
в скором времени к проекту при-
соединятся и остальные. Со сво-
ей стороны власти региона также 
готовы поддержать заемщиков 
- им из бюджета региона будет 
предоставлена компенсация ча-
сти первоначального взноса в 
размере 100 миллионов рублей. 
Правда,  воспользоваться льгот-
ными условиями кредитования 
смогут не все. В первую очередь 
программа рассчитана на работ-
ников бюджетной сферы: врачей, 
учителей, работников культуры 
и т.д. Для участия в «пилоте» до 
конца года планируется отобрать 
200 человек. Они смогут офор-
мить «Губернаторскую ипотеку» 
уже этой осенью - после того как 
будут приняты все соответствую-
щие нормативно-правовые акты. 
Ориентировочный срок запуска 
программы - октябрь этого года. 

Ноль процентов в первый год

22 августа - День 
Государственного флага 
Российской Федерации

Уважаемые земляки!
Сердечно поздравляем вас с одним из самых 

значимых праздников, объединяющих всех без 
исключения жителей нашей великой страны 
- Днем Государственного флага Российской 
Федерации. Триколор - наш главный нацио-
нальный символ, предмет особой гордости и 
почитания. Он олицетворяет единство и неза-
висимость нашего народа, его боевые и трудо-
вые подвиги, достижения наших предков и со-
временников, многовековую историю страны, 
ее богатейшие традиции.

Любовь и почтение к государственной сим-
волике прививается с детства. Ведь речь идет 
не только о знании истории своей страны, но 
и патриотическом воспитании молодежи, свя-
зи и преемственности поколений. Поэтому в 
Ульяновской области мы уделяем особое вни-
мание этому празднику. В День Государствен-
ного флага во всех муниципальных образова-
ниях пройдут торжественные мероприятия и 
вручение паспортов Российской Федерации 
юным ульяновцам, которые дадут клятву вер-
ности Родине.

2015 год символичен для нас: это год  
70-летия Победы в Великой Отечественной 
войне. В нашем регионе реализуется движение 
«За гордость и славу родного края», и мы, под-
нимая флаг России, гордимся всеми нашими 
земляками, их достижениями и победами.

Дорогие друзья! Примите самые теплые по-
здравления с этим замечательным праздником!  
Пусть в ваших сердцах с каждым днем преу-
множаются любовь и гордость за нашу страну и 
малую родину - Ульяновскую область! Желаем 
мира и благополучия, крепкого здоровья, сча-
стья и успехов. 

Губернатор - Председатель Правительства 
 Ульяновской области С.И. Морозов  

 Председатель Законодательного собрания 
 Ульяновской области А.А. Бакаев
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20 августа ключи от 
своих квартир полу-
чили новоселы дома 
по улице Фруктовой. 
Объект был сдан на три 
месяца раньше срока
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Напомним, что 
проект «В кругу дру-

зей!» впервые стартовал в 
Ульяновской области 2 августа 
2015 года автопробегом «На 
Север!». Ульяновские автомо-
билисты на «УАЗах» до сих пор 
колесят по многим регионам 
России, презентуя наш регион и 
чемпионат мира по хоккею, кото-
рый пройдет в Ульяновске уже в 
январе - феврале 2016 года. Не-
обычный проект, уверены чинов-
ники, позволит активизировать 
взаимодействие муниципальных 
образований области с другими 
регионами, в первую очередь с 
соседями: Чувашской Республи-
кой, республиками Татарстан и 
Башкортостан, Саратовской, Са-
марской, Нижегородской, Пен-
зенской областями. 

История дружбы 
Важность проведения Дня 

дружбы Чувашии и Ульяновской 
области отмечают обе стороны. 
Субъекты связывают не только 
добрососедские отношения, но 
и взаимовыгодное социокуль-
турное и экономическое сотруд-
ничество. Исторически сложи-
лось, что в Ульяновской области 
чуваши являются третьим по 
численности народом. Когда-то 
именно в Симбирской губернии 
зародилось просвещение чуваш-
ского народа. Образовательное и 
культурное влияние Симбирской 
чувашской учительской школы, 
основанной в 1868 году великим 
просветителем Иваном Яковле-
вичем Яковлевым, распростра-
нялась не только на Чувашский 
край, но и на все многонациональ-
ное правобережное Поволжье. 
Текущий год в стране объявлен 
Годом литературы, в Чувашии же 
этот год посвящен 125-летию ве-
ликого поэта Константина Ива-
нова, кстати, одного из учеников 
Симбирской школы. Константин 
Васильевич по праву считается 
основателем чувашской художе-
ственной классики. 

Сегодня в Ульяновской об-
ласти эффективно работают 160 
школ с преподаванием чуваш-
ского языка, издается газета на 
чувашском языке, существует 
национально-культурная ав-
тономия. Чувашский нацио-
нальный конгресс эффективно 
взаимодействует с чувашской 
диаспорой, проживающей на 
территории региона. 

Председатель областной Чу-
вашской национальной автоно-
мии, советник губернатора по 
национальным вопросам Вла-
димир Сваев подчеркнул, что в 
Ульяновской области проживают 
более 100 тысяч чувашей и прове-
дение совместных мероприятий в 
День дружбы дает уверенность, 
что теперь перспектива дальней-
шего взаимодействия регионов 
получит новый импульс. «Мы 
давно проводим работу по со-
хранению культурных традиций 
и самобытности чувашского на-
рода. Коллеги из Чувашской Ре-
спублики никогда не отказывали 
нам в консультативной помощи, а 
теперь наши отношения приобре-
тут еще более тесное сотрудниче-
ство, за что мы благодарны обоим 
руководителям регионов», - ска-
зал Владимир Сваев. 

Обмен опытом
Обмен опытом состоялся в 

торжественный день: чувашские 
коллеги пригласили ульяновскую 
делегацию во главе с губернато-
ром принять участие в открытии 
нового корпуса Шемуршинского 
центра социального обслужива-
ния населения. Новый объект 
стоимостью 42 миллиона рублей 
возвели в рамках реализации го-
сударственной социальной про-
граммы совместно с Пенсионным 
фондом России.

«Мы вам по-хорошему за-
видуем, - улыбаясь, обратился 
к шемуршанцам Сергей Моро-
зов. - У вас есть чему поучить-
ся: хорошо выстроена система 
вовлечения людей в процесс 

Мы вместе, мы едины! 
Инициированный губернатором  
Сергеем Морозовым проект «В кругу друзей!» 
стартовал с Республики Чувашия.
благоустройства территорий, 
прекрасно налажено взаимодей-
ствие местного уровня власти 
с региональной, активно взаи-
модействуют власть и бизнес. 
У нас в этих направлениях есть 
недоработки, поэтому мы обяза-
тельно возьмем в качестве при-
мера опыт Чувашской Респу-
блики», - заявил губернатор.

Обсуждение опыта работы 
двух регионов, начатое в Цен-
тре соцобслуживания, плавно 
перешло в заседание «круглого 
стола» в местном Доме культу-
ры. Развитие межрегионально-
го сотрудничества Чувашской 
Республики и Ульяновской об-
ласти; опыт сотрудничества с 
Ульяновской областью; опыт 
Ульяновской области в раз-
витии сельских территорий; 
проблемы развития социаль-
ной инфраструктуры и инже-
нерного обустройства села; 
улучшение жилищных условий 
сельского населения и благо-
устройства сельских поселений; 
роль национально-культурных 
организаций в сохранении и 
развитии поликультурного про-
странства… - далеко не все темы, 
которые обсудили участники 
заседания. 

Рука помощи
Сергей Морозов особо от-

метил, что Чувашия - первый 
регион, который откликнулся 
и поделился опытом решения 

Вопросы экономики
В ходе работы «круглого сто-

ла» премьер-министр Чувашской 
Республики Иван Моторин пред-
ставил информацию об экономиче-
ском сотрудничестве регионов. Он 
сообщил, что по объемам взаимных 
поставок в межрегиональном това-
рообороте Чувашии Ульяновская 
область занимает шестое место сре-
ди регионов Приволжского феде-
рального округа. Осуществляется 
активный обмен опытом работы по 
различным направлениям деятель-
ности. Для дальнейшего развития 
сотрудничества предполагается 
использовать промышленный по-
тенциал по направлениям импор-
тозамещения.

Правительство Чувашии го-
тово предложить ульяновским 
компаниям участие в реализации 
республиканских стратегических 
проектов в сфере агропромыш-
ленного комплекса (по глубокой 
переработке зерна, в области пле-
менного животноводства, выра-
щивания крупного рогатого скота, 
сельскохозяйственной продукции, 
переработки молока), организо-
вать информационное взаимодей-
ствие и сотрудничество в сфере 
организации регулярных пасса-
жирских перевозок и заключить 
соглашение на осуществление 
деятельности легкового такси на 
территории обоих субъектов.

Сергей Морозов поддержал 
предложения, отметив, что в 
Ульяновской области уже актив-
но работают бизнесмены из Чу-
вашии. «Только в один проект, 
направленный на возрождение 
птицеводства, чувашские биз-
несмены вложили девять мил-
лиардов рублей инвестиций. Это 
хороший базис для взаимодей-
ствия», - заметил он.

Председатель Законодательно-
го собрания Ульяновской области 
Анатолий Бакаев также отметил в 
своем выступлении важность дру-
жеского взаимодействия между 
регионами и пожелал развития и 
укрепления отношений. Поздра-
вив участников «круглого стола» с 
праздником Яблочный Спас, спи-
кер угостил всех сочными яблока-
ми, привезенными с Ульяновской 
земли. 

По итогам «круглого стола» 
руководители области и респу-
блики поставили свои подписи 
на Плане мероприятий по реали-
зации ранее заключенного Со-
глашения между правительством 
Ульяновской области и кабинетом 
министров Чувашской Респу-
блики о торгово-экономическом, 
научно-техническом, социальном 
и культурном сотрудничестве на 
2016 - 2017 годы.

Нам есть что показать 
Праздник дружбы Чувашской 

Республики и Ульяновской об-
ласти завершился на ипподроме в 
Шемуршинском районе, где состо-
ялся концерт профессиональных 
и самодеятельных коллективов, а 
также были представлены этно-
культурные подворья Ульяновской 
области, районов и городов Чува-
шии. Не обошлось, разумеется, без 
соревнований по национальной 
чувашской борьбе куреш и конно-
спортивных состязаний.

Сергей Морозов отметил общ-
ность истории, культуры Чувашии 
и Ульяновской области и поблаго-
дарил руководство республики за 
гостеприимство. «Праздник друж-
бы останется в истории двух наро-
дов и станет хорошим примером 
для всех. Взаимодействие между 
нашими регионами позволит ак-
тивней позиционировать себя на 
общероссийском пространстве, 
что будет способствовать повы-
шению инвестиционной и тури-
стической привлекательности 
Чувашии и Ульяновской области. 
Мы сможем более активно про-
двигать свою продукцию и свои 
бренды. Нам в центре России есть 
что показать и есть что предло-
жить взыскательным российским 
и иностранным туристам», - за-
ключил он.

ряда социально-экономических 
вопросов. «Визит в Чувашскую 
Республику сегодня важен 
больше для нас, потому что мы 
завершили второй этап своих 
глобальных преобразований в 
регионе. Сейчас у нас есть по-
нимание того, куда мы идем. 
Вместе с тем мы помним как 
Ульяновская область, находясь 
в очень тяжелом состоянии в 
2004 году, обратилась к Чуваш-
ской Республике за помощью. 
Тогда мы хотели понять, что не-
обходимо сделать для того, что-
бы обрести свою силу и само-

бытность, нас интересовало, как 
достичь того, чтобы люди стали 
более счастливыми. Вы первы-
ми протянули руку помощи. 
Михаил Игнатьев щедро делил-
ся опытом, в том числе развития 
агропромышленного комплекса 
республики. На тот момент у 
нас более 60 процентов пахот-
ных земель не обрабатывалось, 
агропромышленный комплекс 
был практически разрушен и в 
2004 году соответствовал уров-
ню 1943 года. Я искренне благо-
дарю его за помощь и поддерж-
ку», - сказал губернатор.

стр.   1

По объемам 
взаимных поставок 
в межрегиональном 
товарообороте 
Чувашии 
Ульяновская 
область занимает 
шестое место 
среди регионов 
Приволжского 
федерального округа
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ИрИна антонова �

Меньше месяца осталось до V Между-
народного культурного форума - одного из 
самых крупных и знаковых событий в сфе-
ре культуры нашего региона. Он пройдет в 
Ульяновской области 11 - 12 сентября. О том, 
что отличает этот форум от предыдущих, в 
студии ИД «Ульяновская правда» рассказа-
ла министр искусства и культурной полити-
ки Татьяна Ившина.

- Татьяна Александровна, почему  
V Международный культурный форум 
будет проходить под девизом «Креа-
тивный регион - сильная страна»?

- Мы абсолютно искренне верим в то, 
что в нашем регионе живут творческие 
люди, способные принимать нестандартные 
решения сложных задач с минимальными 
затратами и максимальной эффективно-
стью. Соединение вопросов культурной 
политики, экономики и развития творче-
ских бизнесов и в то же время обсуждение 
интересных творческих проектов и про-
грамм, которые сегодня может предложить 
культурное сообщество, - это все легло в 
основу тем, которые мы будем обсуждать на  
V Международном культурном форуме. 

- В чем отличительная особенность пя-
того форума?

- Прежде всего, это новый подход к фор-
мированию деловой программы форума. На 
территории Ульяновской области проживает 
огромное количество работников культуры 
- тех профессионалов, кто каждый день ра-
ботает с нами в библиотеках, музеях, архи-
вах, кто готовит спектакли и концерты, но у 
которых не всегда есть возможность выехать 
куда-то за пределы региона, чтобы изучить 
передовой опыт. Поэтому первая половина 
деловой программы будет направлена как 
раз на профессиональное общение с колле-
гами из других регионов и стран. В каждой 
секции будет своя целевая аудитория. Так, 
для музейщиков приглашаем музейных 
специалистов, которые работают в Государ-
ственном музее изобразительных искусств 
им. А.С. Пушкина; для архивистов - специ-
алистов из Государственного архива Перм-
ского края, которые сегодня лидеры России 
в освоении информационных технологий в 
организации архивного дела. Если мы гово-
рим про библиотечное дело, то к нам приез-
жают лучшие библиотекари, работающие с 
детьми на территории Российской Федера-
ции, Польши - лидеры в библиотечной дея-
тельности. А лучшие художники по свету из 
московского театра «Мастерская Петра Фо-
менко» проведут мастер-классы для улья-
новских светорежиссеров. То есть это будет 
именно профессиональное общение, обмен 
новой информацией для тех, кто работает в 
различных сферах культуры. Мы так глубо-
ко в разрезе каждой сферы деятельности на 
предыдущих форумах еще не «копали», не 
подходили. Все-таки больше поднимались 
вопросы общегуманитарные, общекультур-
ные, междисциплинарные: культура и об-
разование, культура и архитектура, культу-
ра и СМИ. А вот в этом году решили дать 
возможность каждому работнику культуры 
получить ответы на волнующие его конкрет-
ные вопросы.

Новшеством, наверное, можно считать и 
то, что мы уже второй год подряд все больше 
и больше говорим о том, как сделать культу-
ру привлекательной для инвесторов. То есть 
как научиться разговаривать на одном язы-
ке с теми людьми, у которых есть деньги, и 
привлекать дополнительные источники фи-
нансирования на проблемные объекты куль-
туры.

- Значит, на форуме будут обсуждать-
ся вопросы государственно-частного 
партнерства (ГЧП) в сфере культуры. 
А есть уже какие-то примеры?

- Да, примеры есть. Для их выявления про-
ведена огромная работа. Фонд «Ульяновск 
- культурная столица» выполнил государ-
ственный заказ Министерства культуры РФ 

по сбору практик государственно-частного 
партнерства и привлечения внебюджетных 
средств в сферу культуры на территории 
Российской Федерации. Это многостранич-
ный документ. Сборник, кстати, будет пре-
зентован на нашем форуме. К сожалению, 
а может быть, и к счастью, это в основном 
примеры государственно-частного партнер-
ства в туристической сфере, то есть там, где 
культура существует только как инструмент. 
Также есть примеры, когда крупные трансна-
циональные корпорации или крупные пред-
приятия на территории субъектов просто 
вкладываются в культуру на безвозмездной 
основе. Примеров, которые бы соответство-
вали букве закона, принятого Государствен-
ной думой РФ и который начнет реализовы-
ваться  с 1 января 2016 года, не очень много. 
Это, можно сказать, единичные примеры, 
существующие на территории различных 
субъектов РФ. Поэтому данная тема, с одной 
стороны, интересная, но, с другой стороны, 
в отличие от социальных сфер, образования 

и здравоохранения, к сожалению, еще небо-
гато проиллюстрирована конкретными при-
мерами. 

Тему ГЧП на форуме мы постараемся рас-
крыть через два направления. Первое - такое 
глубокое теоретическое погружение в новый 
закон. И я считаю, что каждый руководитель 
учреждения культуры в муниципалитете 
должен знать закон, нам помогут в этом экс-
перты высокого уровня, которых мы пригла-

сили на форум. И второе направление - все-
таки практическая часть. Мы попробуем на 
примере ульяновских объектов культуры 
или ульяновских проектов в сфере культуры 
подобрать с помощью экспертов-участников 
форума наиболее оптимальные финансовые 
модели. Допустим, возьмем объект культур-
ного наследия «Усадьба Перси-Френч» в Те-
реньге. И посмотрим с помощью экспертов, 
какая модель - или муниципально-частного 
партнерства, или государственно-частного 
партнерства - подходит под этот проект для 
того, чтобы найти инвестора и вернуть в ак-
тивное использование этот объект культур-
ного наследия для жителей Тереньгульского 
района. 

Или, например, нам необходима рекон-
струкция крупного бюджетного учреждения 
культуры. Какую финансовую модель ис-
пользовать при взаимодействии с бизнесом 
так, чтобы этот объект оставался и в казне, и 
чтобы инвестор вложил деньги, а затем мы бы 
могли ему эти деньги вернуть. Много вопро-
сов, и нет готовых ответов. Поэтому форум в 
какой-то степени даст ответы на эти вопро-
сы. Тем самым он будет интересен для коллег 
и из других регионов. По итогам форума, я 
надеюсь, мы станем более профессионально 
работать над решением многих вопросов.

- В рамках форума планируется прове-
сти заседание Всероссийского оргкоми-
тета по празднованию 250-летия со дня 
рождения Николая Карамзина. О чем 
конкретно пойдет речь?

- Мы планируем, что это произойдет  
12 сентября. Сейчас ведется подготовитель-
ная работа, потому что оргкомитет возглав-
ляет министр культуры РФ Владимир Ро-
стиславович Мединский. И мы надеемся, что 
в своем плотном графике он все-таки найдет 
возможность провести оргкомитет именно в 
Ульяновске. Действительно, мы выходим на 
финишную прямую по подготовке праздно-
вания юбилея нашего знаменитого историка, 
и через несколько месяцев Год Карамзина 
стартует. Нам очень важно представить на 
заседании оргкомитета программу всерос-
сийского празднования 250-летия Нико-
лая Михайловича Карамзина и программу 
празднования в городе Ульяновске. Есть 
очень интересный проект, который хотим 
реализовать. 

Мы также хотим завершить большой 
проект по приспособлению здания на ул.  
12 Сентября под архив и в Год Карамзина 
все-таки распахнуть двери нового здания 
Государственного архива Ульяновской об-
ласти. Есть еще множество интересных про-
ектов - от издательских до, как мы говорим, 
мемориальных. И, конечно, хотим заручить-
ся финансовой поддержкой Министерства 
культуры РФ, потому что был издан не толь-
ко указ Президента РФ о праздновании, но 
и постановление Правительства РФ, которое 
утвердило план мероприятий к юбилею.

Нам очень хочется, чтобы имя нашего 
земляка Николая Михайловича Карамзина 
в культурных событиях, научных конферен-
циях, издательских проектах в 2016 году раз-
машисто «шествовало» по всей Российской 
Федерации.

И задача наша в том, чтобы и жители 
нашего региона, и жители всей страны гор-
дились, что у нас жил и творил такой исто-
рик, который не просто на тот момент опи-
сал историю российского государства, но и 
очень много сделал для гуманитарного про-
свещения, образования страны. Я думаю, 
что он достоин таких знаковых событий, 
мероприятий.

Как культуре научиться 
разговаривать на одном языке 
с теми, у кого есть деньги

Информационные технологии в архивном деле

Второй год подряд все 
больше и больше говорим  
о том, как сделать 
культуру привлекательной 
для инвесторов

Полную версию текста читайте  
на нашем сайте

Программы

1. Календарь памятных дат - 12%

2. Библиотека СИФ - 14%

3. Организации - источники комплектования - 9%

4. Учет обращений граждан и организаций - 21%

5. Справочник по местонахождению 
документов по личному составу - 5%

6. Фотокаталог - 20%

7. ИПС Web-архив - 19%
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Все сотрудники кондитерской фабрики прошли 
обучение в Школе шоколатье

Ева ШтЕрлЕ �

Умение быстро приспосабливаться к меняющейся 
ситуации всегда было козырем малого бизнеса. Се-
годня, несмотря на сложную ситуацию в экономике, 
в Ульяновской области отмечается тенденция к росту 
компаний малого и среднего предпринимательства. 

Только за первое полугодие свое дело начали свы-
ше 3,8 тысячи человек. В их числе - молодая бизнес-
леди Милена Привалова. 

В июне этого года девушка открыла небольшую 
кондитерскую. Изучив рынок, она решила сосредо-
точиться на производстве натурального шоколада 
без стабилизаторов и ГМО. Цена одной такой плит-
ки в магазине варьируется в пределах от 150 до 280 
рублей, однако со сбытом проблем нет - вся продук-
ция уходит в Москву, откуда дистрибьютором она 
распределяется по разным регионам. Кроме шокола-
да, на мини-фабрике выпускается несколько видов 
мармелада, печенья и конфет ручной работы - всего 
около тонны готовой продукции в день. В планах у 
Приваловой - увеличить производительность вдвое. 
В этом вопросе она надеется на помощь со стороны 
государства.

- Все оборудование, которое у нас есть, было при-
обретено в лизинг. Сейчас мы хотим воспользоваться 
такой мерой поддержки начинающих предпринима-
телей, как компенсация первого лизингового взноса, - 
объясняет Милена Привалова. - Мы уже подали заяв-
ку на грант. Итоги конкурса должны быть подведены 
в августе. Мы очень надеемся, что выиграем. Первый 
взнос обычно составляет около 30 процентов от об-
щей суммы. В нашем случае это порядка двух мил-
лионов рублей. Для нас такая поддержка достаточно 
существенна, потому что мы хотим расширять свое 

производство, закупать новое оборудование, которое 
позволит расширить линейку выпускаемой нами про-
дукции. 

В отличие от Приваловой, делающей пока пер-
вые шаги в бизнесе, Юрий Мухин - предприниматель 
со стажем. Производством корпусной мебели он за-
нимается с 1994 года и за это время успел отладить 
систему продаж по всей России. В прошлом году биз-
несмен решил модернизировать производство.

- Пока мы переезжали в новое помещение, поти-
хонечку грянул кризис. Мы планировали приобрести 
новый станок, а доллар как раз пошел вверх. В прин-
ципе, поставщики оборудования согласились пойти 
нам навстречу, зафиксировав цену на определенном 
уровне, но пришлось срочно искать средства, - рас-
сказывает Мухин. 

Банки в то время если и предлагали кредиты ма-
лому бизнесу, то под очень высокий процент. Выйти 
из сложной ситуации помог льготный микрозайм от 
региональной Корпорации по развитию предприни-
мательства - один миллион рублей под десять про-
центов годовых. В настоящее время станок уже смон-
тирован и запущен в эксплуатацию. 

- Благодаря ему мы увеличили ассортимент про-
изводимой продукции, - говорит предприниматель. 
- В мебельном производстве часто бывает, что пред-
приятие специализируется на чем-то одном: кухнях 
или прихожих например. Чтобы выжить в кризис, мы 
решили заниматься не отдельными направлениями, а 
полным спектром услуг по производству корпусной 
мебели в сегменте экономкласса. Спрос на такую про-
дукцию есть всегда.

По мнению экспертов, именно малые и средние 
предприятия в производственной сфере, обладающие 
высоким потенциалом роста, могут стать одним из 
основных драйверов нашей экономики в ближайшее 
время, однако новые экономические условия требуют 
и новых подходов к поддержке бизнеса. По словам 
руководителя областной Корпорации по развитию 
предпринимательства Руслана Гайнетдинова, в на-
стоящее время правительством региона уделяется 
большое внимание переформатированию работы с 
сектором МСБ. Одной из основных задач при этом 
является формирование региональных домашних 
брендов и выведение их на национальный и между-
народный рынки. По поручению главы региона, в 
проработке находится масштабный проект по про-
движению продукции местных производителей. Что 
касается представителей мебельной отрасли, они в 
скором времени смогут воспользоваться целым ком-
плексом специальных мер поддержки. 

- Мебельное производство - один из самых стрес-
соустойчивых видов бизнеса. К тому же оно уже ста-
новится ульяновским брендом. Сегодня производи-
тели выходят из тени, у них есть огромное желание 
развивать свое производство, создавать новые рабочие 
места. Нам нужно срочно принимать решение, как мы 
будем всему этому кластеру помогать, - комментирует 
губернатор Ульяновской области Сергей Морозов. 

Официальное инвестици-
онное представительство 
Ульяновской области появит-
ся в Австрийской Республике.

ОлЕг ДОлгОв  �  

В понедельник, 17 августа, 
губернатор Ульяновской области 
Сергей Морозов, генеральный 
директор Корпорации развития 
региона Сергей Васин и гене-
ральный директор ООО «Пром-
техПроектИнжиниринг» Елена 
Олейникова подписали соглаше-
ние о сотрудничестве.

Документ закрепил ранее 
созданные договоренности о 
создании официального инве-
стиционного представительства 
Ульяновской области в Австрий-
ской Республике. Соглашение на-
правлено на привлечение новых 
инвестиций в регион. 

«Мы, как австрийский партнер, 
выступаем своего рода мостом меж-
ду австрийскими производителя-
ми, которые готовы инвестировать 

в Ульяновскую область. Совместно 
с Корпорацией развития региона 
мы будем готовить инвестицион-
ные проекты и содействовать их 
реализации», - рассказала Елена 
Олейникова.

Стоит отметить, что никаких 
затрат на создание и функциони-
рование инвестиционного офиса 
Ульяновская область не понесет.

ООО «ПромтехПроектИн-
жиниринг» - российское под-
разделение австрийской группы 

компаний PROMTECH. Группа 
предоставляет консалтинговые 
услуги, услуги по проектирова-
нию, строительству и монтажу 
промышленных объектов. 

 В ее состав входит свой экс-
пертный центр промышленной 
безопасности и орган сертифика-
ции продукции. Компания имеет 
сеть филиалов в Берлине, Вене, 
Москве и 15 других городах Рос-
сии, обладающих характерным 
для местных условий ноу-хау. 

В Ульяновской области на протяжении шести 
месяцев подряд фиксируется рост промышленного 
производства.

Кирилл ШЕвчЕнКО  �

Это стало возможным благодаря разработанному и действующему в 
регионе по инициативе губернатора Сергея Морозова плану обеспечения 
роста экономики. 

В план вошли предложения по поддержке целых секторов экономики, 
дополнительному привлечению инвестиций, подготовке кадров, взаимовы-
годного сотрудничества крупнейших компаний с малым бизнесом, переда-
чи ими части услуг на аутсорсинг.

По информации специалистов министерства экономического развития 
региона, по итогам социально-экономического развития за январь - июль 
общий индекс промышленного производства Ульяновской области за дан-
ный период составил 106,4 процента. Кроме этого, на 11 процентов за июль 
увеличилось текстильное и швейное производство, на 42,8 процента - рези-
новых и пластмассовых изделий, на 5 процентов - пищевых продуктов.

Потенциал легкой промышленности губернатор Сергей Морозов на-
звал в числе основных ресурсов развития региона. «Мы прилагаем зна-
чительные усилия для того, чтобы в Ульяновской области обеспечить не-
уклонный рост экономических показателей. В настоящий момент мы очень 
плотно занимаемся поддержкой легкой и текстильной промышленности. В 
прошлом месяце мы провели ряд встреч с руководством фабрики «Русь», с 
министром промышленности РФ Денисом Мантуровым и подписали ме-
морандум о создании большого индустриального парка. Для региона крайне 
важно поддержать эту большую отрасль, которая в рамках выполнения за-
дачи по импортозамещению, поставленной Президентом РФ Владимиром 
Путиным, может наряду со строительством, агропромышленным комплек-
сом и отдельными видами промышленности быть локомотивом развития 
Ульяновской области», - сказал глава Сергей Морозов.

По словам министра экономического развития региона Олега Асмуса, 
даже с учетом инфляции объем производства выше, чем был в прошлом 
году. «В первую очередь вклад в этот высокий показатель внесли пред-
приятия отрасли добычи полезных ископаемых, совокупный индекс роста 
которой составил 103,5 процента. Обработка древесины выросла на 7,7 про-
цента, производство машин и оборудования на 55,5 процента, транспортных 
средств на 22,3 процента», - пояснил министр.

По информации профильных специалистов, в результате реализации 
инвестиционных проектов в экономику региона по итогам семи месяцев по-
ступило более 34 миллиардов рублей. Это на 11 процентов больше, чем в 
аналогичном периоде прошлого года. Во многом этого показателя удалось 
достичь благодаря вложениям иностранных партнеров. На этой неделе в ре-
гионе открылось новое производство древесно-полимерного композита GS 
Composite, в июле был введен в эксплуатацию Сенгилеевский цементный 
завод. Кроме того, недавно состоялось открытие логистического комплекса 
класса А компании «ФМ Ложистик» в Чердаклинском районе.

Напомним, в июне в рамках Петербургского международного эконо-
мического форума Президент РФ Владимир Путин отметил Ульяновскую 
область в числе лучших по формированию благоприятных условий для 
ведения бизнеса. Подтверждением этому служат и последние данные ста-
тистики - по итогам первого полугодия Ульяновская область заняла третье 
место в рейтинге социально-экономического развития ПФО.

Кроме того, за отчетный период в Ульяновской области введено 444,1 
тысячи кв. м жилья. Это 139,3 процента к аналогичному периоду прошлого 
года.

Регион активно участвует в реализации государственной программы 
обеспечения доступным и комфортным жильем и коммунальными услуга-
ми граждан РФ. В рамках программы в ближайшее время из федерально-
го бюджета будет выделено более 205 миллионов рублей, которые по рас-
поряжению Сергея Морозова будут направлены на строительство жилья 
экономкласса. 

Резервы развития - 
в лёгкой  
промышленности

Новая экономика -  
новые формы поддержки МСБ
Правительство региона разрабатывает новые 
формы поддержки предпринимательства.
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Австрийцы готовы вложиться в область 

Ввод в эксплуатацию Сенгилеевского цемзавода вывел Ульянов-
скую область в лидеры отечественного рынка стройматериалов
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ОлЕг ДОлгОв �

Одним из направлений 
заводской программы явля-
ется проект «Школа масте-
ров», который стартовал в 
июне этого года. 

В период с 15 июня по 
17 августа успешно прошла 
обучение «пилотная» груп-
па мастеров из агрегатно-
сборочного производства и 
производства окончательной 
сборки. Всего в проекте, реа-
лизация которого намечена 
до конца 2016 года, примут 
участие около 220 работни-
ков предприятия.

«Школа мастеров» соз-
дана для повышения ква-
лификации линейных ру-
ководителей. Цель проекта 
- совершенствование работы 
мастеров производственных 
участков, актуализация зна-
ний, повышение их статуса и 
мотивации.

В ходе теоретических за-
нятий работники имеют все 
шансы получить необходи-
мые знания в области произ-
водственного планирования, 
технологических процессов, 
бережливого производства, 
а также познакомиться с со-
временными технологиями 
управления персоналом.

«Сегодня мы стремимся 
усовершенствовать рабо-
ту по развитию кадрового 
резерва. А благодаря этому 
проекту мы надеемся заин-
тересовать наших сотрудни-
ков в дальнейшем развитии 
и самореализации», - отме-
тил генеральный директор 

АО «Авиастар-СП» Сергей  
Дементьев.

Программа обучения бы-
ла разработана специально 
для мастеров, имеющих как 
профильное, так и не про-
фильное образование. За-
нятия проводятся руково-
дителями и специалистами 
завода, преподавателями 
Центра подготовки и по-

вышения квалификации 
«Авиастара», Ульяновского 
авиационного колледжа и 
Ульяновского государственно-
го технического университета.

- Мастер производствен-
ного участка - это очень важ-
ная руководящая позиция. 
Если он лидер и профессио-
нал, то работа, соответствен-
но, ведется гораздо эффектив-

нее, - рассказывает начальник 
отдела развития и обучения 
персонала АО «Авиастар-СП» 
Татьяна Титова. - Руковод-
ство предприятия заинтере-
совано в профессиональном 
росте его сотрудников, и это-
му сегодня уделяется немалое 
внимание. Планируется, что 
проект «Школа мастеров» бу-
дет постоянно действующим.

Ил-76МД-90А покажут на МАКСе

У ПОЭЗ «Ульяновск» 
могут появиться конкуренты 

анДрЕй МаКлаЕв  �

Особую экономическую зону портово-
го типа планируется создать на территории 
Иркутской области, на базе международного 
аэропорта «Иркутск». 

На это уже получено предварительное одо-
брение Министерства экономического разви-
тия Российской Федерации, заявил испол-
няющий обязанности министра экономики 
Иркутской области Руслан Ким.

Приоритетной задачей, говорит он, являет-
ся развитие эффективно функционирующей 
транспортной системы, в том числе региональ-
ной и межрегиональной авиации, создание со-
временного международного авиаузла. Среди 
основных направлений создаваемой особой 
экономической зоны рассматриваются техни-
ческое обслуживание, ремонт и модернизация 
авиационной техники, снабжение и снаряже-
ние воздушных судов, логистика. Ориентиро-
вочная площадь территории - более 100 га.

Руслан Ким отметил, что правительство 
региона уже начало проводить переговоры по 

привлечению потенциальных инвесторов для 
реализации данного проекта, сообщает пресс-
служба иркутского кабмина. Для развития 
зоны предполагается привлечь в том числе и 
китайских партнеров.

Напомним, на сегодняшний день един-
ственная в стране особая экономическая зона 
на базе аэропорта находится в Ульяновске. 

ПОЭЗ создана в соответствии с постанов-
лением № 1163 Правительства Российской 
Федерации от 30 декабря 2009 года. Терри-
тория первого пускового комплекса - 120 га, 
второго - 520 га. Виды деятельности - ТОиР, 
производство авиационной техники и ком-
плектующих, логистика, торговля.

На сегодняшний день в ПОЭЗ зарегистри-
ровано пять резидентов, а с двумя китайскими 
компаниями подписаны соглашения о реали-
зации инвестиционных проектов.

Первый резидент - «ААР Рус» - начнет 
производственную деятельность до конца осе-
ни, второй - «ПРОМТЕХ-Ульяновск» - в фев-
рале следующего года.

Кирилл ШЕвчЕнКО  �

На авиасалоне МАКС-2015 впер-
вые будут продемонстрированы серий-
ный тяжелый военно-транспортный 
самолет Ил-76МД-90А и уникальный 
самолет-лаборатория Ил-76МДК-II.

Ил-76МД-90А - первый строевой 
самолет Военно-транспортной авиа-
ции ВКС России подобного типа, 
производство которого развернуто 
на ульяновском авиационном заводе. 
Ил-76МДК-II Центра подготовки кос-
монавтов имени Ю.А. Гагарина пред-
назначен для тренировок в условиях 
невесомости. 

Оба самолета разработаны ОАО  
«Авиационный комплекс им. С.В. Илью-
шина» Воздушные суда не будут при-

нимать участие в летной программе 
авиасалона, а будут демонстрировать-
ся на статической экспозиции воздуш-
ных судов.

Перелеты Ил-76МД-90А и  
Ил-76МДК-II с аэродромов базирова-
ния в Жуковский состоятся 23 августа 
2015 года.

Ил-76МД-90А будет пилотиро-
ваться экипажем под командованием 
шеф-пилота «Авиационного комплек-
са им. С.В. Ильюшина», заслуженного 
летчика-испытателя РФ Героя России 
Николая Дмитриевича Куимова. Эки-
паж самолета Ил-76МДК-II Центра 
подготовки космонавтов возглавит 
старший пилот-инструктор эскадри-
льи авиационного управления ЦПК  
Сергей Даниилович Магро.

Школа мастеров от «Авиастара»
Ульяновский авиационный завод «Авиастар-СП»  
продолжает реализовывать программу развития кадрового резерва. 
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Преференции резидентам ПОЭЗ «Ульяновск»

Ждём финала 
«ТОП-100 лучших 
инженеров России»

анДрЕй МаКлаЕв  �

Специалисты АО «Авиастар-СП» принима-
ют участие в конкурсе «ТОП-100 лучших инже-
неров России».

Молодые сотрудники АО «Авиастар-СП» 
принимают участие во втором Всероссийском 
конкурсе «ТОП-100 лучших инженеров России». 
Он проводится в рамках проекта «Российский 
инжиниринг» при поддержке Министерства 
промышленности и торговли РФ, Министерства 
образования и науки РФ, Российского союза мо-
лодежи и Союза машиностроителей России.

Целью конкурса является выявление луч-
ших специалистов в сфере конструирования, ин-
женерной графики и написания управляющих 
программ (УП) для станков с числовым про-
граммным управлением, а также создание ком-
муникативной площадки профессионального 
взаимодействия между специалистами высших 
и профессиональных технических учебных заве-
дений и предприятий автомобильной, авиацион-
ной и оборонной промышленности страны.

В заочном этапе соревнования приняло уча-
стие 135 работников АО «Авиастар-СП» - по 
сравнению с прошлым годом это рекордное ко-
личество. Из них 30 человек по результатам го-
лосования стали победителями и прошли в фи-
нальный этап конкурса. Он пройдет с 28 по 29 
сентября 2015 года.

«Чрезвычайно важно участвовать в подоб-
ных конкурсах, так как они позволяют объектив-
но оценить уровень подготовки специалистов. 
Радует, что наши работники проявили такую 
активность», - отметил директор по персоналу  
АО «Авиастар-СП» Вадим Овейчук.

Напомним, что идея конкурса «ТОП-100 
лучших инженеров России», так же как и про-
ект «Российский инжиниринг», зародилась в 
Ульяновске. Как сказал год назад первый вице-
премьер областного правительства Вильдан 
Зиннуров (ныне - глава «ОАК-ТС»), «это уни-
кальная возможность для студентов и работаю-
щей молодежи продемонстрировать знания и 
навыки, для работодателей - пригласить к со-
трудничеству лучших молодых инженеров в 
стране».
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В днеВник делоВого челоВека

Руслан Гайнетдинов:

Скорректирован порядок запол-
нения формы расчета по страховым 
взносам на обязательное социальное 
страхование.

Бизнесу вернут право продлевать аренду земельных 
участков без торгов
Поправки в Земельный кодекс, разработанные Минпромторгом РФ, дадут преимуществен-
ное право при продлении аренды для индивидуальных предпринимателей и юрлиц в сфере 
торговли, промышленности, сельского хозяйства, общественного питания и бытовых услуг. 
Согласно действующей редакции Земельного кодекса, с марта 2015 года участки, находящи-
еся в государственной или муниципальной собственности, сдаются в аренду как на торгах, 
так и без них. В министерстве считают, что «перечень случаев предоставления таких земель-
ных участков в аренду без проведения торгов весьма специфичен и является закрытым» 
и лишает арендаторов преимущественного права заключения договора аренды на новый 
срок. В Минпромторге опасаются, что это ударит по малому и среднему бизнесу, который 
владеет участками для разных целей и без капитальных строений: например, автостоянкам, 
автосервисам, павильонам и проч.

Микропредприятия заставят отчитываться об оборотах
Росстат утвердил годовую форму федерального статистического наблюдения «Сведения об 
оборотах розничной торговли и общественного питания микропредприятия» и указания по 
ее заполнению. она вводится в действие с отчета за 2015 год. Форму должны будут сдавать в 
статистику до 5 февраля юрлица - микропредприятия, занимающиеся розничной торговлей 
(включая торговлю автотранспортными средствами, мотоциклами, их узлами и принадлеж-
ностями, моторным топливом) и общественным питанием. 
иП эту форму не должны будут сдавать. В форме указывается годовой оборот предприятия, 
в том числе по алкогольной и табачной продукции. Также отдельно выделяются обороты по 
дистанционным способам торговли.

В санаториях могут разрешить продажу алкоголя
В госдуму внесен законопроект, разрешающий розничную продажу алкогольной 
продукции в санаторно-курортных организациях при оказании в них услуг обще-
ственного питания. напомним, сейчас розничная продажа алкогольной продукции 
запрещена в том числе в медицинских организациях и на прилегающих к ним 
территориях. При этом допускается продажа алкоголя в организациях культуры, а 
также продажа некоторых слабоалкогольных напитков, осуществляемая иП при ока-
зании ими услуг общественного питания. Согласно действующему законодательству 
санаторно-курортные организации отнесены к медицинским организациям, однако 
авторы инициативы указывают на то, что ими, помимо медицинской деятельности, 
оказываются также услуги по размещению, организации общественного питания, 
досуга отдыхающих и т.п. 

 



Чего хочет бизнес?
Ульяновская область 
направит в федеральный 
центр ряд предложений 
по улучшению делового 
климата.

Василиса КрасноВа �

Они были сформулированы местным 
бизнес-сообществом в ходе второй недели 
предпринимательских инициатив, которая 
прошла в регионе в конце июня. Всего от 
предпринимателей в этот раз поступило 
97 различных предложений по решению 
актуальных для них проблем. После тща-
тельной проработки самые интересные из 
них были озвучены на встрече губернатора 
Сергея Морозова с представителями мало-
го и среднего бизнеса, посвященной под-
ведению итогов акции. Как отметил глава 
региона, в этом году целый ряд законода-
тельных инициатив, в том числе подготов-
ленных в Ульяновской области, получили 
поддержку федерального центра: 

- В июле президент подписал закон о 
введении «надзорных каникул» для пред-
принимателей. В течение трех лет будет 
действовать запрет на проведение органа-
ми государственного контроля плановых 
проверок в отношении малого бизнеса. 
Во-вторых, также недавно подписан феде-
ральный закон об установлении на регио-
нальном и муниципальном уровнях спе-
циальных налоговых режимов для малого 
и среднего бизнеса. Третье важное реше-
ние касается повышения ответственности 
чиновников в градостроительной сфере. 
Большинство из этих инициатив в разное 
время обсуждались именно на наших дис-
куссионных площадках, а уже сегодня это 

решения государственного уровня, кото-
рые позволяют совершенствовать условия 
ведения бизнеса в стране с учетом меняю-
щейся экономической и политической си-
туации. И это лучшее доказательство того, 
что государство прислушивается к пред-
принимательскому сообществу и именно в 
нем видит будущую основу экономической 
стабильности, - сказал губернатор.

есть контакт!
Как выяснилось в ходе совещания, по-

ложительные решения есть уже и по неко-
торым предложениям, сформулированным 
ульяновским бизнесом в рамках первой в 
этом году недели предпринимательских 
инициатив. Так, премьер-министр РФ 
Дмитрий Медведев поручил в срок до 3 
сентября исключить сельхозтехнику из 
списка транспортных средств, на которых 
необходимо установить тахографы. По 
мнению ульяновского бизнеса, выступав-
шего с этой инициативой, установка дан-
ного оборудования стала бы непосильной 
ношей для аграриев, так как его стоимость 
подчас сопоставима с ценой самих транс-
портных средств. Кроме того, недавно было 
принято другое важное решение, способное 
значительно улучшить деловой климат. По 
словам председателя правления Корпо-
рации по развитию предпринимательства 
Ульяновской области Руслана Гайнетдино-
ва, Президент России Владимир Путин под-
писал федеральный закон, расширяющий 
перечень действия «налоговых каникул» и 
на сферу бытовых услуг, - это предложение 
также активно обсуждалось на площадке 
НПИ в начале этого года.

По итогам июньской акции снова был 
сформирован большой пакет законодатель-
ных инициатив, которые, по решению гла-
вы региона, будут направлены на рассмо-
трение в федеральный центр.

- Одна из них - введение порога задол-
женности по исчислению пеней и штрафов 

при работе с внебюджетными фондами 
(ФСС, ПФ РФ) по аналогии с налоговой 
службой. До сих пор существует практика 
начисления пеней даже за копеечную про-
срочку. Причем пени и штрафы, а также рас-
ходы на администрирование зачастую пре-
восходят непосредственно сами возможные 
неплатежи, которые образуются чисто тех-
нически. В свое время ФНС уже приняла 
подобные изменения и ввела порог ограни-
чений. Предприниматели сегодня говорят о 
необходимости принятия подобных измене-
ний и здесь, - пояснил Руслан Гайнетдинов.

чтобы сохранить бизнес в селах
Среди других ульяновских инициатив 

стоит выделить предложение об отмене 
применения контрольно-кассовой техники 
в малонаселенных, удаленных и труднодо-
ступных деревнях с численностью населе-
ния до 500 человек. С этой идеей, не сгова-
риваясь, выступили предприниматели из 
нескольких муниципальных образований. 
По их словам, изменения в законодатель-
стве, обязывающие представителей биз-
неса, в том числе и тех, кто платит налоги 
по специальным режимам (патент, ЕНВД), 
устанавливать новое оборудование, нега-
тивно скажутся на развитии сектора МСБ.

- Кроме затрат на новую контрольно-
кассовую технику, добавляются расходы 
на новый способ передачи данных, приоб-
ретение лицензированного программного 
обеспечения и прочее, - заметил предпри-
ниматель из Новоульяновска Иван Савин. 
- Для крупных сетевых компаний это ново-
введение не будет большой проблемой, но 
для мелкого бизнеса, особенно в селах, это 
неосуществимо.

Напомним, на сегодняшний день в селах 
продуктовые розничные магазины несут 
социальную нагрузку, обеспечивая жите-
лей товарами первой необходимости. Такие 
торговые точки работают от четырех до ше-
сти часов в день, среднемесячная выручка 
- 50 тыс. рублей, себестоимость содержа-
ния торговой точки с одним продавцом - 48 
тыс. рублей. Приобретение дорогостоящего 
кассового аппарата в такую торговую точку 
поставит предпринимателя в трудную эко-
номическую ситуацию. Кроме того, закон 
обязывает передавать фискальные данные 
в налоговые органы в электронном виде че-
рез оператора фискальных данных, однако 
не во всех населенных пунктах есть воз-
можность подключения к сети Интернет, 
без которого кассовый аппарат нового по-
коления не работает.

В числе иных интересных предложений: 
облегчение порядка предоставления доку-
ментов в Фонд социального страхования 
РФ в части оформления выплат по уходу за 
ребенком до 1,5 лет, упрощение процедур ре-
гулирования в малой торговле продаж алко-
гольной продукции, расширение спектра ра-
бот и услуг для применения бланков строгой 
отчетности, наложение моратория на повы-
шение тарифов энергоресурсов и обслужи-
вание соответствующего оборудования.

Минэкономразви-
тия РФ разработало 
концепцию сниже-
ния издержек биз-
неса, связанных с 
предоставлением 
отчетности.

нет - 
бумажной 
волоките

Яна КрапиВина �

Сейчас эти вопросы ре-
гулируют более 800 актов, в 
общей сложности речь идет 
о тысячи форм отчетности, 
говорится в финансово-
экономическом обосновании 
к документу. Основными 
причинами перегрузки биз-
неса Минэкономразвития 
России называет избыточ-
ный объем данных, которые 
нужно подавать слишком 
часто и в разные ведомства, 
а также тот факт, что эти 
требования регулярно меня-
ются. Сейчас компании еже-
годно представляют около 49 
млрд «сведений по полям в 
документах» (строки в отчет-
ности), что занимает более 
6,2 млрд часов, отмечают спе-
циалисты.

Ведомство планирует 
снизить эти показатели: в 
2017 году - на 6%, в 2018 - 
2020 годах - на 5% ежегодно. 
В итоге компании вынужде-
ны будут тратить на запол-
нение отчетности на 1,2 млрд 
часов меньше.

Добиться этого министер-
ство обещает путем создания 
единого реестра отчетности. 
Предполагается, что это бу-
дет информационный портал, 
на котором компании смогут 
найти необходимые реквизи-
ты для отчетности, шаблоны 
и формуляры, перечень ве-
домств, куда отправлять эти 
данные, периодичность, сро-
ки и способы доставки, а так-
же обоснование, почему все 
это нужно делать, говорится 
в документе. Кроме того, под 
сокращение подпадут «из-
быточная и дублирующая 
отчетность» и сам объем дан-
ных, обещает Минэкономраз-
вития России. Методические 
рекомендации ведомство 
планирует разработать в кон-
це 2016 года.
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Почему работящему 
крестьянину не страшен 
кризис.

ЕКатЕрина нЕйфЕльд �

У Новомалыклинского молокозаво-
да скоро появится еще один поставщик. 
Фермер из села Александровка получила 
правительственный грант, закупила две-
надцать коров, подписала с заводом кон-
тракт о поставках. Осенью начнется удой, 
примерно по 150 литров в день. В обра-
ботку, а потом на столы жителей области 
попадет продукт отличного качества, вы-
сокой жирности, а главное - от самого что 
ни на есть местного производителя.

Семейная ферма
Почти полтора миллиона рублей от 

минсельхоза получила 28-летняя Елена 
Мочкасова. Она представила бизнес-план 
по молочному направлению животновод-
ства. Как считает Елена, выиграть ей по-
могли не только грамотные расчеты, но и 
фотографии уже имеющегося хозяйства. 
Она показала, что новеньких породистых 
коров выгрузят не в чистое поле, а на боль-
шую ферму: в хозяйстве несколько загонов, 
хранилищ для кормов, стойла с доильными 
аппаратами, вся необходимая техника.

Елене не пришлось создавать хозяй-
ство с нуля. Ее родители - коренные жите-
ли Александровки. Дом еще дед построил, 
а отец, Иван Сергеевич Москвин, посте-
пенно превращал огромный картофель-
ный огород в животноводческую ферму. 
Теперь на 58 сотках живут 58 голов круп-
ного рогатого скота, лошадь с жеребенком, 
шесть кошек, две собаки, два ежика и се-
мейство ласточек. Они свили гнездо у входа 
в дом и возвращаются сюда каждое лето.

Для того чтобы прокормить всех жи-
вотных, Иван Сергеевич отмежевал поля, 
выращивает подсолнух и кукурузу на корм. 
Построил амбар, где хранится фуражное 
зерно. Наличие собственной кормовой 
базы существенно снижает риски ведения 
молочного бизнеса. «Если фермер начина-
ющий и он один, ему очень тяжело выйти в 
прибыль. Грант не гарантирует, что все по-
лучится. У нас же вся семья помогает. Мы 
хотим большую ферму, много молока. А 
риски… риски только в том, что животные 
могут заболеть», - говорит Елена.

Вообще фермеры, занимающиеся мо-
локом, обычно говорят, что это малопри-
быльное направление. Содержание жи-
вотных обходится дорого: коммунальные 
услуги и корма дорожают. Маленький 
тюк соломы сегодня стоит сорок рублей, 
сено - около ста. Если у людей, допустим, 
две коровы и нет своих заготовок, то 
им легче зарезать коров, чем содержать. 
Мочкасовым-Москвиным есть чем на-
кормить животных, и теперь у них будут 
большие объемы производства. Посчита-
ли - прибыль будет.

Усталость и слезы
Сейчас дожди, а значит, у Ивана Сер-

геевича небольшой отпуск. В сухую по-
году он встает в четыре утра и отправля-

ется в поле за «зеленкой». Жена, Мария 
Леонидовна, поднимается вместе с ним и 
отправляется доить коров. Каждый день в 
течение двух лет их рабочий день начина-
ется до восхода солнца и заканчивается, 
когда уже стемнеет.

«Это Забава, это Крым, это Север», 
- Мария Леонидовна знает каждую коро-
ву и каждого бычка как собственного ре-
бенка. Ведет журнал на каждого. Но и без 
журнала помнит все про их характеры и 
особенности. «Новых коров, отел, раздой 
- все это мы уже проходили, - говорит она. 
- Когда у нас сементалки телились, мы с 
мужем заходили в сарай - разводились, 
выходили из сарая - разводились. Если бы 
вы видели, как первый и второй раз коро-
ва доится, вы бы никогда не захотели этим 
заниматься: крик стоит, слезы, аппарат 
дымится… Поэтому как сказали, что мы 
грант выиграли и опять закупаем нетель, 
я подумала: «А может, и не надо?». 

Фермеры признаются, что стали было 
чувствовать себя уставшими. Были мысли 
отказаться от разведения коров, занимать-
ся только кормами. Но тут старшая дочь 
окончила сельхозакадемию по специаль-
ности «бухучет», «соорудила» бизнес-план 
по молочному направлению, выиграла 
грант, и теперь уже не отвертеться. Еле-
на стала главбухом и полноправным пар-
тнером для своих родителей. Москвины-
Мочкасовы планируют объединить свои 
ИП в семейную форму собственности.

«Мама драматизирует, - спешит уточ-
нить Елена. - Мы очень рады, что полу-
чили этот грант. Потому что планы у нас 
великие. Уже заключили договор о по-
ставках с местным молокозаводом. Но 
хотим не только сдавать молоко на завод, 
как я написала в бизнес-плане. Закупили 
именно черно-пестрых коров, потому что 
они считаются самой молочной породой. 
Именно эту породу в рекламе «Макдо-
налдса» снимали, когда вели речь о каче-
ственном молоке. В хозяйстве, где мы их 
закупали, нам демонстрировали рекорд-
сменок, которые не двадцать литров в 
день дают, а все сорок. То есть рассчиты-
ваем, что излишки молока будут. Хотим 
купить цистерну и развозить молоко по 
деревням, хотим брынзу делать, а Вася 
вон мечтает сгущенку варить».

Муж Елены, Василий - парень го-
родской. Но он без памяти влюбился в 
Ленины зеленые глаза, а вслед за ними 
влюбился и в деревню. Хотя у молодых 

есть квартира в Новой Малыкле, они не 
хотят жить в районном центре или пере-
бираться в город, планируют остаться в 
Александровке. «Вот подрастет сынишка, 
будет тут босиком по траве бегать, - мечта-
ет Елена. - Сама тут все детство пробегала, 
молоко пила из-под коровы, на поросенке 
каталась. Почти никогда не болела».

и себе, и людям
«Кризис кризисом, а кушать хочется 

всегда, - отвечает Мария Леонидовна на 
вопрос о том, рискованно ли заниматься 
сельхозбизнесом в нынешней экономиче-
ской ситуации. - Люди, которые хоть раз 
брали у нас молоко и говядину, всегда воз-
вращаются. Заранее заказывают, специаль-
но из городов приезжают. В магазине литр 
молока почти сорок рублей. А у нас - двад-
цать пять. Причем вкусное, жирное...».

Семья надеется, что удастся занимать-
ся реализацией в больших объемах и без 
посредников. «Перекупщики предлагают  
12 рублей за литр, - говорят фермеры. - Это 
смешная цена. Цены за свет, за газ растут, а 
они не то что не предлагают больше, а на-
оборот, бывает, роняют и до десяти рублей. 
А потом перепродают с огромными накрут-
ками. Если получится купить цистерну и 
развозить по селам самостоятельно, полу-
чилось бы выгодно и для нас, и для людей».

Это пока мечты и планы. Задач много 
не только в будущем, но и на сегодняшний 
день. На заднем дворе мужчины месят 
цемент. Здесь будет еще один загон для 
скота. Четыре новые коровы отелятся в 
сентябре - октябре, остальные - в январе. 
Телят продавать не хотят, хотят преумно-
жать поголовье. На стройке работают не 
только члены семьи. Фермеры взяли на 
работу односельчанина: пока он помогает 
со стройкой, потом будет скотником. Бла-
годаря расширению хозяйства и гранто-
вым деньгам они дадут местным жителям 
рабочие места. Зарплата, по деревенским 
меркам, неплохая: девять тысяч плюс мо-
лочные продукты и трехразовое питание. 
Доярке будут платить даже больше, ведь 
ей еще придется принимать отел.

Иван Сергеевич говорит, что в хозяй-
стве складывается не все так идеально, 
как кажется на первый взгляд. Есть про-
блемы с техникой. Трактор, купленный 
несколько лет назад в кредит, еще доста-
точно новый, а вот бульдозеру уже полве-
ка, ломается он почти каждый день. По-
этому земледелец собирает всевозможные 
«железки»: все, что может помочь в ре-
монте. «Попробуйте убрать лопатой навоз 
за всеми нашими животными и поймете, 
почему я вожусь с ремонтом бульдозера. 
Даже это старье лучше, чем ничего».

В следующем году фермеры из Алек-
сандровки будут участвовать во Всерос-
сийской сельскохозяйственной переписи. 
Когда их спросят, в чем они нуждаются, 
Иван Сергеевич обязательно скажет, что 
фермерам, особенно начинающим, непло-
хо было бы делать скидку на технику.

«Правительственный грант значи-
тельно улучшил наше положение. Теперь 
мы будем участвовать во всех госпрограм-
мах, которые могут изменить жизнь села в 
лучшую сторону, - говорит семья ферме-
ров. - Надеемся, что перепись донесет до 
кабинетных чиновников, что нужно лю-
дям на земле».

Молочные реки

Василий и Елена Мочкасовы намерены 
жить в деревне

изменился порядок 
предоставления 
сведений  
из егРЮл/егРиП

С 18 августа 2015 года предо-
ставление выписки из единых 
государственных реестров юри-
дических лиц и индивидуальных 
предпринимателей на бумаге юри-
дическому лицу или индивидуаль-
ному предпринимателю о самом 
себе стало платным. Размер платы 
при предоставлении сведений не 
позднее пяти дней со дня получе-
ния запроса составляет 200 рублей. 
Размер платы за срочное предостав-
ление выписки, то есть не позднее 
рабочего дня, следующего за днем 
поступления запроса, не изменился 
и составляет 400 рублей. 

В то же время получить сведе-
ния из ЕГРЮЛ/ЕГРИП в элек-
тронной форме можно бесплатно 
на сайте ФНС России www.nalog.ru 
с помощью сервиса «Предоставле-
ние сведений из ЕГРЮЛ/ЕГРИП 
о конкретном юридическом лице/
индивидуальном предпринимателе 
в форме электронного документа». 
Выписка формируется в формате 
PDF. Документ подписывается уси-
ленной квалифицированной элек-
тронной подписью. Кроме того, 
подпись визуализирована, в том 
числе при распечатывании выпи-
ски или справки. Такая выписка 
равнозначна выписке (справке) на 
бумаге, подписанной собственно-
ручно должностным лицом налого-
вого органа и заверенной печатью.

Органы, предоставляющие го-
сударственные и муниципальные 
услуги, не вправе требовать от 
заявителя представления выписки 
из ЕГРЮЛ/ЕГРИП. Федеральная 
налоговая служба предоставляет 
данные сведения соответствующим 
органам по межведомственному за-
просу с использованием единой 
системы межведомственного элек-
тронного взаимодействия. 

УФНС России  
по Ульяновской области

В госдуму внесён  
законопроект  
о пчеловодстве
Организацию и осущест-
вление пчеловодства хотят 
урегулировать отдельным 
законом.

Яна КрапиВина �

Проект такого закона внесен в 
нижнюю палату парламента груп-
пой депутатов.

В частности, предлагается дать 
законодательное определение по-
нятиям «пчеловодство», «пасека», 
«улей», «пчелиная семья», «пче-
линый рой», «план размещения 
пасек» и т.п. Также планируется за-
крепить основные принципы госре-
гулирования пчеловодства (в числе 
которых - гарантии прав физиче-
ских лиц свободно осуществлять 
пчеловодство, участие граждан, об-
щественных объединений, объеди-
нений юридических лиц в решении 
вопросов, касающихся развития 
пчеловодства, господдержка разви-
тия пчеловодства и другие).

Кроме того, в документе про-
писаны полномочия органов гос-
власти в области пчеловодства, 
включая разработку и реализацию 
единой госполитики в области 
пчеловодства, установление пра-
вил осуществления пчеловодства, 
ведение сводного реестра членов 
саморегулируемых организаций 
пчеловодов, установление перечня 
допущенных к разведению и содер-
жанию пород пчел, установление 
порядка и осуществление госуче-
та количества пчелиных семей и 
т.д. Закреплен порядок создания и 
функции саморегулируемых орга-
низаций пчеловодов, требования к 
членству в них. Федеральный за-
кон в случае его одобрения вступит 
в силу с 1 января 2016 года.
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УЛЬЯНОВСКИЙ РАЙОН
«Волжский путь» претендует на награду

IV Международный фестиваль живой истории «Волж-
ский путь», проходивший с 9 по 12 июля 2015 года на терри-
тории туристско-рекреационной зоны «Центр ремесел» близ 
села Новая Беденьга Ульяновского района, номинирован 
на Национальную премию в области событийного туризма 
«Russian Event Awards-2015» в категории «Лучший проект 
исторической направленности». В номинации «Лучшая пло-
щадка для развития событийного туризма» также представ-
лена туристско-рекреационная зона «Центр ремесел», являю-
щаяся неизменным местом проведения фестиваля.

 - За 4 года существования площадка фестиваля стала ме-
стом обмена культурными ценностями разных народов, эт-
носов, местом, где происходит стык культур, - комментирует 
председатель НП «Ремесленная палата Ульяновской обла-
сти» Андрей Натариус. - В 2016 году «Волжский путь» встре-
тит участников и зрителей со всей России в пятый раз. Так как 
уже не первый год фестиваль носит статус международного, 
будет интересно пригласить военно-исторические клубы и ре-
месленников из стран ШОС: Китая, с которым Ульяновская 
область сотрудничает в проекте «Красный маршрут», Индии, 
Казахстана, Кыргызстана, Узбекистана и других. Поэтому 
будем с нетерпением ждать итогов премии на региональном 
уровне, которые будут известны ближе ко Дню города, и уже 
начинаем подготовку к юбилейному пятому фестивалю. 

ВЕШКАЙМСКИЙ РАЙОН
Навели порядок

В поселке Вешкайма прошел оче-
редной субботник. На этот раз была 
приведена в порядок территория 
сквера возле здания суда. В рамках 
мероприятия вешкаймцы пересадили 
цветы, выровняли грунтовую площад-
ку, тем самым подготовив ее к укладке 
тротуарной плитки. Также были про-
ведены работы по уборке территории 
от мусора и очистке тротуаров от рас-
тительности.

РАДИЩЕВСКИЙ РАЙОН
Ряды радищевцев растут

В отделе ЗАГС администрации Радищевско-
го района в рамках регионального проекта «Мой 
первый документ» супруги Рафаэль и Гюзель 
Арифуллины зарегистрировали рождение своего 
первого ребенка - дочери Азалии. Начальник отде-
ла ЗАГС сердечно поздравила молодых родителей, 
вручив им свидетельство о рождении и набор для 
новорожденной, а также отметила, что регистрация 
рождения Азалии - это 70-я запись акта о рождении 
в Радищевском районе. На 13 малышей больше за-
регистрировано в этом году в Радищевском районе 
по сравнению с аналогичным периодом прошлого 
2014 года. 

ИНЗЕНСКИЙ РАЙОН
В Инзе появится  
зал-трансформер 

В районном центре продолжается 
строительство первого в регионе много-
функционального культурного центра. 
Его открытие запланировано на декабрь. 
Ориентировочная стоимость объекта - 
100 млн рублей, средства выделяются из 
федерального бюджета.

- Это будет капитальное двухэтаж-
ное здание на 350 мест с многофунк-
циональным залом. Зал-трансформер 
предусматривает различные варианты 
расположения уровней сцены, зритель-
ских кресел и проходов. Все это, а также 
набор технического, звукового и све-
тового оснащения позволит воплотить 
самые смелые современные творческие 
замыслы. Одним из условий програм-
мы является возможность контроля за 
процессом возведения объекта в режиме 
онлайн. Для этих целей будет установле-
на камера, которая будет транслировать 
строительные работы в режиме реаль-
ного времени, - объясняет министр ис-
кусства и культурной политики региона 
Татьяна Ившина.

По словам экспертов, Инза облада-
ет большим потенциалом для развития 
сферы культуры. Всего здесь действует 
49 творческих формирований, где зани-
маются около 500 участников. Строи-
тельство нового центра культурного 
развития позволит повысить качество 
оказываемых услуг местному населе-
нию. В частности, не выезжая за преде-
лы населенного пункта, инзенцы смогут 
посещать выставки, спектакли, кинопо-
казы, заниматься в творческих студиях, 
участвовать в мастер-классах и дискус-
сионных клубах.

СТАРОКУЛАТКИНСКИЙ РАЙОН
К 1 сентября готовы

В Старокулаткинском районе началась 
приемка школ. Члены специальной комиссии 
уже посетили несколько учебных заведений 
муниципалитета. Пока никаких нарушений 
ими выявлено не было. Проверяющие остави-
ли положительные отзывы о подготовке школ 
к новому учебному году, особо отметив взаи-
модействие образовательных учреждений с 
местной властью - поддержать директоров 
школ в ходе приемки заведений пришли гла-
вы поселений. 

КУЗОВАТОВСКИЙ РАЙОН
54 миллиона  
на благоустройство района 

Глава администрации Кузоватовского 
района Александр Вильчик провел заседа-
ние, посвященное вопросам благоустрой-
ства. По его словам, сельскими поселениями 
муниципалитета разработаны пятилетние 
планы по благоустроительным работам в 
разрезе каждого населенного пункта. На их 
реализацию будет затрачено почти 54 млн 
руб. В 2015 году на эти цели предусмотре-
но 9,5 млн рублей. Часть этой суммы уже 
освоена. Так, в Кузоватове была проведена 
масштабная реконструкция мемориального 
комплекса воинам, погибшим в ходе Вели-
кой Отечественной войны, реализован про-
ект по строительству зоны молодоженов, 
произведен ремонт ограждения кладбища. 
В Спешневском, Лесоматюнинском, Еде-
левском сельских поселениях проводились 
работы по установке скамеек, ограждению 
водоразборных колонок, строительству дет-
ских и спортивных площадок. 

СЕНГИЛЕЕВСКИЙ РАЙОН
В Сенгилее ждут гостей

23 августа в городе состо-
ится областной фестиваль на-
родного творчества «Спасы 
земли Сенгилеевской», посвя-
щенный празднованию Медо-
вого, Яблочного и Орехового 
Спасов. Место проведения 
праздника выбрано не слу-
чайно - обрядовые праздники 
земледельческого календаря 
давно стали брендом Сенги-
леевского района. По словам 
организаторов фестиваля, в этом году посетителей ждет на-
сыщенная программа. Жители Сенгилея и гости города смогут 
поучаствовать в проведении старинных русских обрядов, загля-
нуть на «Площадку хорошего настроения» с участием гармо-
нистов и частушечников, а также посетить выставки мастеров 
декоративно-прикладного искусства «Сенгилей славен делами 
да умелыми мастерами…». Гурманы смогут насладиться вку-
сом сенгилеевских яблок и меда, а также посетить «Блинный 
ряд». Изюминкой праздника обещает стать парусная регата 
«Голубая волна», которая пройдет в акватории Волга. Пона-
блюдать за ней можно будет с территории речного порта. 

СТАРОМАЙНСКИЙ РАЙОН
Когда здоровье «под давлением»

В муниципальном ДК прошла акция 
«Стоп, гипертония!», организованная област-
ным Центром медицинской профилактики 
и центральной районной больницей. Старо-
майнцы с энтузиазмом восприняли заботу о 
своем здоровье - на импровизированной пло-
щадке здоровья было достаточно многолюд-
но. Многие из пришедших занимали сразу 
несколько очередей к специалистам, чтобы 
померить артериальное давление, проверить 
уровень сахара и холестерина, измерить вес 
и рост. После этих исследований жители 
могли получить консультацию кардиолога 
Ульяновского центра здоровья. Доктор озна-
комил старомайнцев с современными лекар-
ственными препаратами, которые применяют 
при лечении артериальной гипертонии, рас-
сказал, как правильно сбивать высокое арте-
риальное давление. В заключение презента-
ции врач пригласил жителей района в Центр 
здоровья для бесплатного прохождения пол-
ного обследования организма.
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Как правильнее 
отремонтировать 
общее имущество 
многоквартирных 
домов. 

Искандер МУдарИсОВ �

В регионе реализуется программа ка-
питального ремонта общего имущества 
многоквартирных домов. Для повыше-
ния ее финансовой устойчивости требу-
ется основательно пересмотреть ряд под-
ходов.

Эта тема обсуждалась в минувший 
понедельник на заседании комитета 
по жилищной политике и жилищно-
коммунальному хозяйству Законода-
тельного собрания области. 

Как рассказал директор региональ-
ного Фонда модернизации жилищно-
коммунального комплекса Антон Кли-
мов, в областную программу ремонта 
включены 6355 многоквартирных домов. 
В прошлом году отдельные виды работ 
были проведены в первых ста домах, 
жильцы которых приняли об этом реше-
ние и начали аккумулировать свои сред-
ства еще с весны 2012 года. 

В 2015 году запланировано 235 ви-
дов работ в 222 домах. По данным на 
середину августа, ремонт завершен в 57 
многоквартирных домах с показателем 
готовности от 70 до 80 процентов, работы 
в настоящий момент ведутся еще в 89 до-
мах. Подрядные организации, отобран-
ные на конкурсной основе, ремонтируют 
крыши, фасады, инженерные коммуни-
кации, устанавливают общедомовые при-
боры учета энергоресурсов.

Обновление зданий и помещений 
должно завершиться до первого сентяб-
ря, в противном случае на подрядчиков 
будут наложены штрафы в размере трех 
процентов от суммы невыполненных ра-
бот. На данный момент опасения вызы-
вают 20 многоквартирных домов, в кото-
рых ремонтники не успевают завершить 
работы. Причины задержки - от элемен-
тарного недопуска в жилые помещения 
до возникающих в процессе работ техни-
ческих сложностей. Но и здесь, по завере-
нию руководителя регионального фонда, 
отремонтировать все планируется до 20 
октября.  Кроме того, как было ранее объ-
явлено, до конца года согласно договору 
с подрядчиком в регионе будет выполнен 
капитальный ремонт 150 лифтов.

С декабря прошлого по июль теку-
щего года в региональный фонд жильцы 
многоквартирных домов перечислили 
более 368 миллионов 533 тысяч рублей. 
Процент сбора взносов в июле составил 
88,9 процента от начисленной суммы. Все 
собранные средства фонд направляет на 
ремонтные работы. Впрочем, вскоре схема 

финансирования капремонта может пре-
терпеть изменения из-за поправок, внесен-
ных недавно в Жилищный кодекс страны. 

Свой счет ближе  
«общего котла» 

- Изменения могут повлиять на фи-
нансовую устойчивость регионального 
оператора и ситуацию со специальными 
счетами, - считает руководитель про-
фильного комитета областного парламен-
та Геннадий Антонцев. - В соответствии с 
проектом Стратегии развития ЖКХ Рос-
сии до 2020 года доля домов, которые ак-
кумулируют средства не у оператора, а на 
спецсчетах, через пять лет должна состав-
лять половину от площади всего жилья. 

Соответственно, приоритет должен от-
даваться именно открытию жильцами спе-
циальных счетов для ремонтных работ в 
своем доме. Таким образом прослеживает-
ся тенденция государства увести граждан  
от основного способа накопления средств, 
так называемого «общего котла», в нашем 
случае - от счета регионального оператора. 
В определенной мере такой подход име-
ет рациональное зерно, ибо жильцы сами 
принимают решение о том, сколько и как 
тратить свои деньги, которые будут на-
правлены конкретно на их дом. 

- Однако сейчас не только отсутству-
ют меры стимулирования для перехода 
граждан на спецсчета, но остаются нере-
шенными и чисто технические вопросы, 
в частности по открытию таких счетов и 
их сопровождению, - говорит Геннадий 
Антонцев. - Не проработаны механизмы 
страхования взносов жильцов и креди-
тования ремонтных работ, на чем наш 
парламентский комитет настаивает уже 
почти год. Не уделяется должного вни-

мания владельцам спецсчетов и со сто-
роны органов исполнительной власти на 
муниципальном уровне. 

Имеются проблемы с выставлени-
ем платежных документов за капремонт 
жильцам, которые не обслуживаются в 
кассах ООО «РИЦ». Около трети соб-
ственников не получают платежки, что 
также сказывается на взносах и ведет к 
накоплению задолженности.

Доля многоквартирных домов, чьи 
жильцы приняли решение об открытии 
своего ремонтного счета, в настоящий 
момент в регионе составляет около семи 
процентов (более 400 домов) от общего 
количества жилья. Но и этот показатель, 
по словам Антона Климова, несет в себе 
тревогу - уже имеются факты, когда жиль-
цы домов со спецсчетами перешли на ак-
кумулирование денег в «общем котле». 

Требуется дифференциация
По предварительным расчетам, раз-

мер взноса в 2016 году на капитальный 
ремонт в Ульяновской области может ва-
рьироваться от 5,2 до 13,47 рубля за квад-
ратный метр. 

- Взнос должен рассчитываться с уче-
том степени благоустройства дома, его из-
носа и сроков проведения капитального 
ремонта, - считает Геннадий Антонцев. -   
Установление единого для всех мини-
мального взноса в пять рублей двадцать 
копеек - это угроза недофинансирования 
домов, стоящих в «хвосте» программы, и 
риск финансовой неустойчивости опера-
тора. Это важно понять как собственни-
кам, так и местным органам власти, ко-
торые владеют муниципальным жилым 
фондом и являются гарантом социальной 
защищенности граждан. 

В рамках федеральной про-
граммы «Жилище» региону 
выделено более 205 мил-
лионов рублей на развитие 
строительства и архитектуры.

Олег дОлгОВ �

Ульяновская область вошла в число 
12 субъектов РФ, которым предостав-
лены субсидии на реализацию целевых 
программ развития жилищного строи-
тельства. Всего из федерального бюджета 
регионам на эти цели выделено 2,9 мил-
лиарда рублей.

«Развитие жилищного строитель-
ства является одним из приоритетных 
направлений в нашей работе. Оно дает 
мощнейший импульс для развития всей 
отрасли, способствует открытию новых 
предприятий строительной индустрии, 
созданию дополнительных рабочих мест. 
К тому же является источником попол-
нения областной казны. Кроме того, вы-

полняет важную социальную функцию и 
те задачи, которые определены в майских 
указах Президента РФ, - повышение ка-
чества жизни ульяновцев», - отметил гу-
бернатор Сергей Морозов.

Как сообщил заместитель председа-
теля правительства - министр строитель-
ства, ЖКК и транспорта области Алек-
сандр Букин, средства будут направлены 
на строительство автомобильных дорог 
по улице Столыпина в Заволжском и 

улице Юго-Западной в Засвияжском 
районах Ульяновска. Также часть средств 
перечислят на выплату кредитов, полу-
ченных на возведение предприятий, вы-
пускающих энергосберегающие строи-
тельные материалы.

Планируется, что федеральная целе-
вая программа «Жилище» будет прод-
лена до 2020 года. В ее новой редакции 
будут реализовываться следующие на-
правления: обеспечение квартирами мо-
лодых семей; стимулирование програм-
мы жилищного строительства субъектов 
Российской Федерации; выполнение 
государственных обязательств по обе-
спечению жильем отдельных категорий 
граждан, установленных федеральным 
законодательством; модернизация ком-
мунальной инфраструктуры.

Напомним, в регионе запланиро-
вано ежегодное увеличение объемов 
ввода жилья. Так, в 2014 году сдано по-
рядка 720 тысяч кв. м, на 2015 год за-
планировано 920 тысяч кв. м, а к 2017 
году намечено выйти на советские по-
казатели - более миллиона кв. м бла-
гоустроенного жилья.

Медицинский 
городок  
в Заволжье 
растёт
В 2016 году в Заволж-
ском районе областно-
го центра появятся еще 
два крупных медицин-
ских учреждения.

ксенИя ракИтанская �

Всего по плану руководства об-
ласти через три года в нашем ре-
гионе будут функционировать 20 
новых медицинских учреждений, в 
которых будут трудиться более двух 
тысяч высококвалифицированных 
медиков, в том числе из других ре-
гионов.

Одним из способов реализации 
амбициозной задачи стала форма 
государственно-частного партнер-
ства. На основе взаимовыгодного 
сотрудничества бизнес и власть уже 
начали строительство своеобразно-
го медицинского городка в районе 
улицы Сурова в Новом городе. 

«Заволжье - это перспективный 
район, который развивается с каж-
дым днем. Только в Новом городе 
проживают 180 тысяч человек. Мы 
ведем активное строительство жи-
лья для еще 100 тысяч человек. К 
2030 году планируется, что здесь 
будут проживать до полумиллиона 
ульяновцев. Развитие так называе-
мого медицинского городка в Но-
вом городе как никогда актуально. 
Тем более что все условия имеются: 
налажены сети, хорошо проработа-
на транспортная доступность. Мы 
готовы принять у себя в регионе 
профессиональных врачей. Вопрос 
жилья для медперсонала мы будем 
решать через специальную губер-
наторскую ипотечную программу», 
- говорит глава региона Сергей  
Морозов.

В прошедший понедельник гу-
бернатор ознакомился с ходом стро-
ительных работ в новой областной 
онкологической больнице. Проект 
челябинского инвестора общей сто-
имостью 1,2 миллиарда рублей бу-
дет полностью завершен к февралю 
2016 года. Соинвесторами проекта 
стали несколько частных лиц из 
Воронежа и Питера, генерального 
подрядчика пригласили из Пензы. 
Строительство учреждения нахо-
дится под патронатом и контролем 
федерального правительства.

Представитель инвестора Вале-
рий Духно доложил Сергею Моро-
зову, что на сегодняшний день уже 
завершено 82 процента строитель-
ных работ, до начала 2016 года будет 
установлено оборудование и боль-
ница примет первых пациентов.

Жители Ульяновской обла-
сти смогут пройти в этой клинике 
диагностику и курс лечения. Для 
удобства родственников пациентов 
недалеко от больницы построят го-
стиничный комплекс, где можно бу-
дет разместиться на период лечения, 
которое, как уверяют бизнесмены, 
станет для больных абсолютно бес-
платным. Расходы на себя возьмет 
Фонд медицинского страхования.

«Первый этаж новой онко-
больницы определен под произ-
водственное помещение, где уста-
новят оборудование, на котором 
будут изготавливать необходимые 
лекарственные препараты. Стоит 
отметить, что лекарство будет раз-
работано индивидуально для каж-
дого больного и храниться нигде не 
будет, а сразу станет применяться 
по назначению», - говорит Валерий 
Духно.

Еще один частный проект, воз-
можно, появится на улице Сурова 
- лечебно-диагностический ком-
плекс, включающий в себя детскую 
и взрослую поликлиники, а также 
круглосуточный стационар для 
взрослых на 50 коек.

Автодороги для новых микрорайонов

Капитальный подход 
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Degree show - так в западных вузах, 
готовящих специалистов по творче-
ским направлениям, называют смотр 
студенческих дипломных проектов. 
В России практику degree show для 
обучавшихся по направлению транс-
портного дизайна ввел Московский 
университет машиностроения, он же 
МАМИ. Первое degree show МАМИ 
прошло в 2014 году, а в конце июня 
нынешнего года университет провел 
второй смотр дипломных проектов. 
Среди работ затесался и наш родной 
«уазик». 

УАЗ-«буханка», конечно, куль-
товая машина, но выпускается уже 
более полувека - давно необходима 
замена, решил дипломник Алексей 
Браверман и предложил свой вари-
ант автомобиля. Его «необуханка» 
- сугубо гражданский автомобиль с 
очень эффектным дизайном кузова. 
Передние несущие стойки кузова вы-
несены перед лобовым стеклом, из-за 
чего «необуханка» в профиль кажет-
ся «однообъемником», хотя на самом 
деле «нос» у нее есть. Стойки по кра-
ям лобового стекла очень тонкие и 
сделаны только для того, чтобы это 
стекло было куда крепить, поэтому 
по обзорности машина Бравермана не 
хуже серийных мини-вэнов.

По габаритам новая «буханка» 
примерно такая же, как старая, но 
колесная база больше. Вместимость 
салона - 7 - 8 человек. Агрегатная база 
- гибридный привод, два электромото-
ра - передний и задний, спереди также 
2-цилиндровый ДВС, используемый 
для питания электродвигателей.

Новая «буханка», проект Алексея Бравермана

В МАМИ присматриваются к «необуханке»

Ульяновский автомобиль-
ный завод объявляет 
о старте продаж обновлен-
ных внедорожников семей-
ства «Патриот». 

Ева НЕвская �

Ровно 10 лет назад с конвейера 
УАЗа сошли первые автомобили 
«УАЗ-Патриот». Серийное про-
изводство модели UAZ Patriot на-
чалось 17 августа 2005 г. Модель 
была создана на платформе длин-
нобазной версии модели УАЗ-3160 
«Симбир», созданной еще в совет-
ское время. Кстати, по итогам 2005 
года модель была признана луч-
шим дебютантом на отечественном 
авторынке в сегменте внедорожни-
ков. Машине не оказалось равных 
в ценовой политике - нише 10 000 
- 20 000 долларов. 

В ознаменование 10-летия 
«Патриота» клуб «УАЗ-Патриот» 
устроил праздник «День рождения 
«Патриота». Место для праздника 
было выбрано странное - неболь-
шая поляна прямо около аэропор-
та «Шереметьево». Правда, в ста-
не «Патриотов» практически все 
автомобили были одноименной 
марки. Только изредка попадались 
другие модели, оттого они смотре-
лись как белые вороны. Если все 
машины одинаковые - то это не-
интересно. Понимая такую правду 
жизни, «патриотоводы» оторва-
лись на тюнинге своих любимцев 
по полной программе. 

Сегодня на территории 
Ульяновского автомобильного за-
вода состоится встреча заместите-
ля генерального директора - дирек-
тора по производству ПАО «УАЗ» 
Алексея Матасова с журналиста-
ми. Заявлено, что в рамках диалога 
прозвучит информация о новых 
разработках в сфере автомобиль-
ной электроники (Система Vision 
Adas), а также о новой модели 2016 
года. Как стало известно «УП», пер-
вые рестайлинговые автомобили 
УАЗ появятся в дилерских центрах 
в конце августа. Премьера «УАЗ- 
Патриот» состоится на Междуна-
родной выставке внедорожников 
MOSCOW OFF-ROAD SHOW.

10 лет движения вперёд 

Обновленная версия «УАЗ-Патриот» получила новые стильные 
цвета кузова - темно-серый металлик и коричневый металлик

4 апреля 2014 года председа-
тель Правительства Россий-
ской Федерации Дмитрий Ана-
тольевич Медведев посетил с 
визитом Ульяновский автомо-
бильный завод. Его впечатлил 
вид русских вездеходов, схо-
дящих с конвейера

В рамках проекта 
«Безопасные 
дороги» подписано 
соглашение  
о сотрудничестве

19 августа состоялось 
подписание соглашения 
о сотрудничестве между 
региональным отделе-
нием «Единой России», 
Ульяновским региональ-
ным советом сторонников 
партии «Единая Россия», 
министерством образова-
ния и науки Ульяновской 
области и Ульяновским го-
сударственным универси-
тетом.

В рамках достигнутой 
договоренности стороны 
будут реализовывать сов-
местные задачи в области 
обеспечения безопасности 
дорожного движения, про-
филактики детского трав-
матизма, защиты интересов 
общества и государства 
путем предупреждения 
дорожно-транспортных 
происшествий и сни-
жения тяжести их по-
следствий, а также граж- 
данско-патриотического и 
духовно-нравственного вос-
питания граждан, пропаган-
ды безопасности дорожного 
движения.

Согласно этому доку-
менту на базе Федерального 
экспериментального центра 
«Детский автогород» пла-
нируется проводить теоре-
тические и практические 
занятия, направленные на 
профилактику дорожно-
транспортных происше-
ствий и обучению детей 
безопасному поведению на 
дорогах с учетом их воз-
растных особенностей.

Выступая перед собрав-
шимися, председатель сове-
та сторонников партии, рек-
тор УлГУ Борис Костишко  
выразил уверенность, что 
комплексное взаимодей-
ствие поможет сделать до-
роги Ульяновской области 
более безопасными и сохра-
нит жизнь и здоровье детей. 
Кроме того, он сообщил, что 
«Детский автогород» обо-
рудован техникой, позволя-
ющей проводить обучение 
как детей, так и их родите-
лей.

Напомним, в последнее 
время в Ульяновской об-
ласти увеличилось количе-
ство ДТП на дорогах с уча-
стием несовершеннолетних 
пешеходов.

Секретарь Ульяновского 
регионального отделения 
партии  Виктор Корнев  
привел убедительные при-
меры того, насколько се-
рьезны проблемы на доро-
гах Ульяновской области и 
как важно как можно скорее 
выстроить систему всесто-
роннего сотрудничества с 
целью обеспечения безопас-
ности детей на дорогах. «В 
рамках партийного проекта 
«Безопасные дороги» будут 
проходить тематические 
уроки для учащихся школ 
и воспитанников детских 
садов в «Детском автогоро-
де». Важно научить ребят 
правильно вести себя на 
дорогах», - отметил Виктор 
Корнев.
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“Разумеется, подобные проекты не остаются без внимания как общественности, так 
и отраслевых специалистов. В первую очередь, проект  интересен с точки зрения наличия 
и развития конструкторской мысли среди молодого поколения инженеров.   Ульяновский 
автозавод всегда готов к приему таких талантливых молодых людей в свою команду

”

Константин Сазонов, руководитель департамента 
информации и общественных связей ПАО «УАЗ»:

По окончании пресс-
конференции в выставочном ком-
плексе автозавода запланировано 
открытие выставки ульяновского 
фотохудожника и путешественни-
ка Камиля Багаутдинова «На край 
света на «Патриоте». Выставка по-
священа недавнему автопробегу на 
самую крайнюю северную точку 
континентальной России - мыс Не-
мецкий (Мурманская обл.).
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Все для фронта! 
Все для победы!

ксЕНия РакитаНская �

Патриотизм и мужество про-
явили новомалыклинцы в годы 
Великой Отечественной войны: 
из 6100 земляков, призванных на 
войну, 2850 остались на полях сра-
жений…

В честь одного из новомалы-
клинцев, кровью и подвигами за-
служивших высокое звание Героев 
СССР, названа школа в районном 
центре.

Матвей Чернов родился в селе 
Малая Якушка (его именем назва-
на улица в Новой Малыкле) в семье 
крестьянина. В боях за освобожде-
ние Родины наш земляк проявил, 
как и миллионы жителей СССР, 
героизм. Особенно отличился при 
выполнении боевого задания  на 
территории Латвии  19 июля 1944 
года, когда в составе группы сол-
дат бился с противником в районе 
поселка Рундены. Воины стойко и 
мужественно удерживали такти-
чески важную высоту до подхода 
подкрепления. Чернов в том бою 
погиб. Похоронен в городе Луд-
за.  Правительственным указом от 
24 марта 1945 года ему посмертно  
присвоено звание Героя Советско-
го Союза.

Необходимо помнить, что в 
борьбе с фашистскими захватчи-
ками принимали активное участие 
не только воинские соединения, 
но и труженики тыла. В Новома-
лыклинском районе, как и везде 
в годы войны, ушедших на фронт 
мужчин заменили  женщины, ста-
рики и дети, работавшие зачастую 
круглыми сутками. 

Но, несмотря на тяжелые вре-
мена, образовательному процес-
су уделялось большое внимание. 
Подростков направляли в школы 
фабрично-заводского обучения (в 
1941 году такая школа была орга-
низована при леспромхозе). Для 
учащихся выделялись лесосеки 
для разработки и лесорубочные 
инструменты. После окончания 
учебы ребята оставались трудить-
ся в леспромхозе. Применение на-
ходили всем - девушек, как прави-
ло, отправляли на торфозаготовки. 
Тяжелая работа и нестерпимые 
условия - многие не выдерживали 
и сбегали домой, но их возвращали 
вновь на рабочие места. Голод за-
бирал у людей здоровье, а порой и 
жизнь: на сутки выдавали полки-
лограмма ржаного хлеба и щи из 
одной капусты. Те, кто оставался 
в селах, оказывались не в лучшем 
положении: практически отсут-
ствовала одежда, вместо обуви 
люди носили лапти, на которые в 
сырое время года крепились дере-
вянные чурки.  

Война не пощадила никого - 
после блокады Ленинграда без 
родителей остались  тысячи детей, 
которых эвакуировали в разные 
города. Не осталась в стороне и 
Ульяновская область: в селе Ста-
рая Бесовка Новомалыклинского 
района для этих детей открыли 
детский дом, где они жили в двух 
колхозных домах, а учились в шко-
ле вместе с сельскими ребятами. 

Подростков учили счету и пись-
му, несмотря на то, что не хватало 
учебников и тетрадей, применяя 
различные хитрости. Так, напри-
мер, для изготовления чернил ис-
пользовали печную сажу и молоко. 
Школьные сумки шили из холста 
или же делали коробки из картона 
или фанеры. 

В то время, пока малыши учи-
лись в школе, а подростки рабо-
тали, старшее поколение женщин 
вязали варежки, носки, шарфы, 
которые отсылали на фронт. 

Для всех новомалыклинцев за-
коном жизни в те годы стал девиз 
«Все для фронта, все для победы 
над врагом!». «Мы выиграли бла-
годаря силе духа и единству. Это 
наша общая Победа», - говорят се-
годня те, кто остался в живых.

ксЕНия РакитаНская �

17 сентября 2015 года в 
селе Старая Тюгальбуга отме-
тит свой 96-й день рождения 
ветеран Великой Отечествен-
ной, участник Сталинградской 
битвы Хуснулла Насибулло-
вич Идматуллов,  прошедший 
всю войну, с первого ее дня, 
в составе железнодорожных 
войск. «Ульяновская правда» 
продолжает акцию «1418 по-
бедных верст», побывав на 
этот раз в Новомалыклинском 
районе. 

«Кровеносные сосуды» 
войны

Когда началась Великая 
Отечественная, Хуснулла 
Насибуллович уже служил 
в Красной армии в инженер-
ных войсках. «Я 19 месяцев 
служил в Приморском крае, и 
на тот момент мы были  уже 
подготовленными бойцами, - 
вспоминает ветеран. - О вой-
не узнали в полдень: по радио 
объявили страшную новость, 
внимательно слушали Мо-
лотова, и после его высту-
пления ни у кого не осталось 
сомнений, что на нашу землю 
пришла беда. Так как мы слу-
жили в инженерных войсках, 
нас отправили ремонтировать 
железные дороги, которые не-
мец  пытался разрушить». 

Железнодорожный транс-
порт в те годы имел  большое 
значение: за 23 года Совет-
ской власти в его развитие 
вложили более 7,9 миллиарда 
рублей (а надо отметить, это 
были далеко не сегодняшние, 
куда более полновесные руб-
ли),  после чего протяжен-
ность всех железных дорог в 
СССР к 1941 году достигла 
106,1 тысячи километров. 
Это были одновременно и 
«нервы», и «кровеносные со-
суды» экономики.

Именно ж/д составы и 
были важнейшим средством 
подготовки и проведения 
стратегических операций в 
ходе Великой Отечественной. 
Поэтому враг старался всеми 
силами уничтожить железно-
дорожные пути, но благодаря 
таким, как Хуснулла Идма-
туллов, достигнуть цели им 
не удалось. «Перед нами сто-
яла серьезная задача - сохра-
нять и восстанавливать наши 
дороги, потому что благодаря 
им на фронт вовремя под-
возили боеприпасы, горючее, 
продовольствие, подкрепле-
ние», - рассказывает ветеран. 

С началом Великой Оте-
чественной войны железно-
дорожные войска должны 
были не только охранять и 
технически сопровождать  
железнодорожные объекты, 
но и обеспечивать сосредото-
чение и развертывание 1-го 
стратегического эшелона Во-
оруженных сил, эвакуацию 
граждан, подвижного состава 
и ценного имущества.

Работа под обстрелом  
По словам Идматулло-

ва,  враг застал их врасплох. 
Нападение фашистской Гер-
мании произошло в момент 
стратегического развертыва-
ния советских войск, когда 
все основные мероприятия 
были начаты, но ни одно к на-
чалу войны не завершилось. 

 «Немцы думали захватить 
Россию за три недели. Они 
были сильнее нас и в техни-
ке, и в численности, - делится 
ветеран. - Воевали, одетые в 
летнюю форму, а, когда насту-
пили холода, сильно мерзли, 
обматывали свои сапоги лю-
бым шмотьем. Мы-то были 
у себя дома, поэтому жили, 
где придется, а они рыли зем-
лянки, где зимой невыносимо 
было находиться. Однако, не-
смотря на это, мы не смогли 

выдержать натиск врага».   
В первые месяцы войны 

Красная армия потерпела тя-
желые поражения и понесла 
большие потери. «Нас кинули 
на Западный фронт, - расска-
зывает Хуснулла Насибулло-
вич. - Немцы бомбили ежеми-
нутно, работать практически 
не давали, ремонтировали 
дороги под обстрелом. Быва-
ло, приходилось самим брать 
винтовку в руки. Иногда во 
время работы немцы неожи-
данно окружали и нападали, 
забирая ребят в плен. Когда 
работаешь, тобой движет одна 
цель - скорее отремонтиро-
вать поврежденный участок. 
В руках, кроме инструмента, 
ничего нет, а тут фашисты... У 
меня так земляк погиб, немцы 
расстреляли. Мы с ним вме-
сте в армии служили, вместе 
на фронт ушли, да и детство 
провели в одном районе: я в 
Тюгальбуге, а он в Алексан-
дровке жил». 

Искусство восстановле-
ния железных дорог и стой-
кость советских воинов отме-
чали даже враги. В немецкой 
разведывательной сводке го-
ворилось: «Русские проявили 
большое искусство в исполь-
зовании железнодорожного 
сообщения для переброски 
войск, мастерски произво-
дя ремонт путей и эвакуируя 
основную часть подвижного 
состава, но не уменьшая при 
этом значительно пропускной 
способности остальной сети. 
Русский солдат проявил ис-

ключительные особенности. 
Его стремление стоять до кон-
ца, казалось, было естествен-
ной чертой его характера».

Несмотря на самоотвер-
женный труд, темп восста-
новления железных дорог 
был низким из-за недостаточ-
ной технической оснащенно-
сти железнодорожных войск, 
слабого обеспечения восста-
новительными материалами, 
а также отсутствия единства 
в руководстве работами со 
стороны Народных комисса-
риатов обороны и путей со-
общения. 

«Наши войска были сла-
бо обеспечены путевым ин-
струментом, механизмами 
и приборами для путевых  и  
мостовых работ. Мы даже 
шпалы сами делали, ходили в 
лес, искали дерево и делали», 
- вспоминает  Хуснулла Наси-
буллович.

Постоянное чувство 
страха смерти, работа в тя-
желых условиях, и все время 
-  отступление назад... Так 
солдат Идматуллов дошел до 
Сталинграда. 

Железнодорожники  
в роли пехоты 

Шел 1942 год… Немцы 
прорвались в Сталинград. 
«Город горел несколько ме-
сяцев подряд, - делится вете-
ран. - Знаете, как грачи летят 
по небу, так и немец выпустил 
над городом все свои самоле-
ты, которые скидывали тон-
нами бомбы». 

Даже спустя более 70 
лет, Хуснулла волнуется при 
одном только воспомина-
нии о тех кровавых событи-
ях. Останавливается, просит 
сделать передышку. Молчит 
и снова продолжает свой 
рассказ: «Никто не мог уга-
дать, куда упадет бомба - ни 
летчик, сбрасывавший ее, 
ни принимавшие смерть на 
свою голову жители. Земля 
колыхалась под ногами, ру-
шились стены, сходили с ума 
люди. Они пересказывали 
друг другу истории о заживо 
погребенных под развалина-
ми, о сошедших с ума, заживо 
сгоревших. В огне было все: 
дома, склады и заводы».

 С первых же дней войны 
железнодорожные войска 
были поставлены перед необ-
ходимостью не только устра-
ивать заграждения на доро-
гах, но и нередко вступать в 
бой с противником в качестве 
стрелковых частей.

 «Когда наши ребята ухо-
дили далеко вперед, нам при-
ходилось и самим держать 
бой. Меня под Сталингра-
дом ранили, но, слава богу, 
не сильно. Осколок от мины 
зацепил макушку. Я даже в 
госпиталь не поехал, в своей 
части лечился», - улыбаясь, 
говорит участник битвы. 

Крупнейшая сухопутная 
битва под  Сталинградом  
стала переломным моментом 
в ходе военных действий, и 
немецкие войска окончатель-
но потеряли стратегическую 
инициативу.

«Немцы, когда отступа-
ли, ломали железную дорогу: 
взрывали пути, как плугом, 
цепляя рельсы и шпалы, вы-
дергивая огромными участ-
ками. Применяли динамит, 
после которого рельсы рва-
ло на части. Нам пришлось 
восстанавливать дорогу от  
Сталинграда до самого Дне-
пра. Причем мосты мы тоже 
ремонтировали, сами де-
лали из дерева полотно, на 
которое потом клали рель-
сы», - рассказывает ветеран-
железнодорожник.  

Овощи от ветерана 
Молдавия, Румыния, 

Венгрия, Чехия - такой фрон-
товой путь пришлось пройти 
Хуснулле Насибулловичу 
Идматуллову. 

«Нам всем хотелось жить, 
- говорит Хуснулла. - Согре-
вала мысль о доме, но иногда 
после сильных боев сдавали 
нервы, и тогда даже письма 
родителям не писал, думал 
зачем, все  равно убьют», - 
вспоминает ветеран. 

О Победе наш герой 
узнал, когда находился в Че-
хии, в городе Брно.

«Мы так радовались с ре-
бятами, так хотелось домой. 
Однако туда я попал только 
в 1948 году, но главное, что 
остался живой и здоровый. 
В сентябре этого года отмечу 
свой 96-й день рождения», 
-  улыбается Хуснулла Наси-
буллович. 

После войны  Идматул-
лов устроился в колхоз, где и 
проработал до пенсии. 

«У меня была нормальная 
жизнь, я был на войне, у меня 
хорошая семья… жены вот 
только нет уже много лет… 
зато со мной живет дочь, ко-
торая мне очень помогает. 
У нас огород, хозяйство. Не 
бедствуем, даже дыни и арбу-
зы свои выращиваем», - улы-
бается дедушка.  

На прощание ветеран Ве-
ликой Отечественной войны 
угостил корреспондентов 
«Ульяновской правды» ово-
щами, выращенными на ого-
роде, и пригласил в сентябре 
на свой день рождения.  

Железные
дороги 
Победы
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МаксиМ скворцов  �

Экзотичный вид спорта свои истоки 
получил в античных играх Римской им-
перии. По своей сути нечто среднее меж-
ду боулингом и керлингом.  В боулспорт 
обычно играют на земле или асфальто-
вых кортах. Шары в боулспорте сферич-
ны и не имеют отверстий. Побеждает тот 
игрок, чей шар оказался  ближе всех к за-
ветной цели. При этом, как и в керлинге, 
разрешается выбивать шары соперника.

Дабы познакомить ульяновцев с 
этим редким видом спорта, организа-
торы фестиваля пригласили из Санкт-
Петербурга специального эксперта. А по-
наблюдать за боулспортом можно будет 
23 августа на площади 100-летия со дня 
рождения В.И. Ленина. Соревнования 
пройдут с 16.00 до 18.00, после чего нач-
нется торжественная церемония откры-
тия фестиваля. 

- Наш регион претендует на статус 
центра неолимпийских и национальных 
видов спорта, что должно быть обеспе-
чено современной инфраструктурой, 
- подчеркнул губернатор Сергей Моро-
зов. - Мы уже ввели в эксплуатацию ре-
кордное количество спортивных объек-
тов, и эта работа продолжается. В наших 
дальнейших планах - строительство в 
Ульяновске Центра гимнастики и Цент-
ра единоборств. Ульяновская область 
готова стать всероссийским центром раз-
вития национальных и неолимпийских 
видов спорта. И сейчас мы намерены 

выступить с инициативой о проведении 
в регионе Всемирных игр по данным ви-
дам спорта в 2018 году, а также ежегодно 
устраивать Открытые игры.

В программе фестиваля соревнова-
ния по лапте, борьбе на поясах, горо-
дошному спорту, самбо, хоккею с мя-
чом, бильярдному и гиревому спорту, 
шашкам, перетягиванию каната, борьбе 
корэш. Для этого будут задействованы 
«Волга-Спорт-Арена», «Новое поколе-
ние», «Меркурий», ФОК Школы олим-
пийского резерва по тхэквондо, а также 
СК «Олимп» в Сенгилее. Запланиро-
ваны показательные соревнования по 
мас-рестлингу, якутским национальным 
прыжкам, борьбе хапсагай, северному 
многоборью. Впервые в программу Все-
российского фестиваля войдут такие 
виды спорта, как боулспорт и флорбол.

По традиции одним самых популяр-
ных видов программы станет хоккей с 
мячом. Двум командам Ульяновской об-
ласти будут противостоять хоккеисты 
Татарстана, а также сборные Нижегород-
ской, Самарской и Кировской областей.

- Мы не ставим перед нашими коман-
дами турнирных задач, - говорит спор-
тивный директор ХК «Волга» Анатолий 
Рушкин. - На фестивале, по сути, будут 
представлены второй и третий составы 
«Волги» - то есть наш ближайший резерв. 
Всем этим ребятам есть что доказывать. 
Тем более что именно по итогам фести-
валя мы сформируем состав «Волги-2», 
которая наряду с главной командой сы-
грает на турнире на призы «Волга-Спорт-
Арены» (29 августа - 2 сентября).

Продлится фестиваль до 26 августа.

В ожидании звёзд
Одной из фишек предстоящего 

чемпионата мира по хоккею с мячом 
станут церемонии  открытия и за-
крытия.

Впервые в истории русского 
хоккея церемонии открытия и за-
крытия чемпионата мира сделают 
отдельными шоу. Дирекцией по под-
готовке и проведению ЧМ-2016 уже 
прорабатывается вопрос о привле-
чении к проведению открытия звезд 
российского спорта. А вот закрытие 
чемпионата мира будет организо-
вано региональным министерством 
искусства и культурной политики 
и пройдет на площади 100-летия со 
дня рождения В.И. Ленина.

Кроме того, дирекция XXXVI 
чемпионата мира по хоккею с мячом 
предложила организовать первый в 
истории зимний парк Международ-
ной федерации бенди. Парк будет 
расположен между двумя централь-
ными площадями города - Ленина и 
100-летия со дня рождения Ленина. 
Планируется, что он будет насыщен 
символикой ЧМ-2016, там располо-
жатся фан-зоны и места для пита-
ния туристов. Кроме того, будет 
работать каток, чтобы проводить 
товарищеские матчи между участ-
никами чемпионата - журналиста-
ми, болельщиками… Также в данном 
парке установят трибуны и экраны 
для трансляции матчей. 

Кроме того, в Мемориале и го-
стинице «Венец» будут созданы 
гостевые дома участников чемпио-
ната мира.

На очереди - 
Челябинск

Сегодня, 21 августа, в 18.00 в рам-
ках первенства страны среди команд 
второго дивизиона ульяновская 
«Волга» примет на своем поле ФК 
«Челябинск».

Уральские футболисты идут 
без поражений. Более того, лишь 
в минувшем туре предстоящий со-
перник «Волги»  допустил первую 
очковую осечку - после четырех по-
бед подряд челябинцы разошлись 
с миром в гостевом поединке с 
нижегородской командой «Волга-
Олимпиец» (0:0).

С 13 очками подопечные Игоря 
Лазарева занимают второе место в 
турнирной таблице, лишь на два 
балла отставая от ижевского «Зе-
нита». 

В межсезонье из «Тюмени» в 
«Челябинск» вернулся Дмитрий 
Зарва, но из-за травмы, полученной 
еще в ФНЛ, прима-форвард второго 
дивизиона пока не сыграл ни одно-
го матча. Под вопросом участие в 
сегодняшнем поединке одного из 
лучших бомбардиров зоны «Урал-
Поволжье» Дениса Урывкова. В 
Нижнем Новгороде 30-летний на-
падающий «Челябинска» хоть и зна-
чился в заявке на матч, на поле так и 
не появился.

Вчера челябинцы прибыли в 
Ульяновск в 17.00, провели трени-
ровку на стадионе «Старт». 

«Волга» же, по всей видимости, 
постепенно обретает себя. После 
двух поражений кряду подопечные 
Сергея Седышева в родных стенах 
разгромили бронзового призера 
прошлого чемпионата - команду 
«Сызрань-2003» (3:0). У «волжан» 
все три мяча забил новобранец ко-
манды Дмитрий Отставнов. 

Заикин  
выбил десятку

Четыре гола 18-летнего Георгия 
Заикина  предопределили  успех  
футболистов «СДЮСШОР-Вол-
га-М» в двух гостевых поединках 
в первенстве МФС «Приволжье». 
Юные «волжане» сначала переигра-
ли самарскую «Академию-Лада-М» 
(1:0), а затем взяли верх над еще 
одной самарской командой - «Кры-
лья Советов-М-ЦПФ» (4:2).

После этих побед подопечные 
Александра Заикина поднялись на 
второе место в турнирной таблице, 
а Заикин-младший с 10 забитыми 
мячами в 13 матчах возглавил гонку 
бомбардиров.

МаксиМ скворцов �

Меньше месяца осталось 
до официального открытия 
нового сезона по хоккею с мя-
чом. Уже 15 сентября в Улья-
новске стартует первый этап 
Кубка страны среди команд 
первой группы. Именно в этой 
группе сыграет и наша «Вол-
га». Изначально среди прочих 
соперников значился и клуб 
Высшей лиги «Мурман», но в 
силу финансовых трудностей 
северяне отказались от кубко-
вых баталий. 

ХК «Волга» и раньше об-
ращался в Федерацию хоккея 
с мячом России (ФХМР) с 
просьбой о включении в розы-
грыш Кубка страны «Волги-2», 
теперь же шансы увидеть 
ульяновскую молодежь в сра-
жениях с клубами Суперлиги 
стали еще более осуществи-
мыми. Тем более что в ФХМР 
подтвердили, что в ближайшее 
время намерены рассмотреть 
вопрос включения «Волги-2» 
в первую группу  Кубка.

Если по поводу второй 
группы, которая также сыгра-
ет в «Волга-Спорт-Арене» (22 
- 28 сентября), большинство 
экспертов сходятся во мнении, 
что две путевки в финальный 
этап Кубка должны завоевать 
московское «Динамо» и ир-
кутская «Байкал-Энергия», то 
в нашей группе все куда более 

запутано. Действующий чем-
пион «Енисей», усилившиеся 
«СКА-Нефтяник», «Водник», 
«Старт» и всегда «колючий» 
«Уральский трубник». Против 
каждого из этих соперников 
«Волге» предстоят нешуточ-
ные сражения.

Однако очень может быть, 
что одним конкурентом у 
«Волги» стало меньше. Как 
ни странно, но речь идет о 
«Енисее» - как ранее плани-
ровалось, главном фаворите 
всего турнира. Все дело в том, 
что в Ульяновск красноярцы 
пожалуют не в самом боевом 
составе. Из фамилий, что на 
слуху у болельщиков, можно 
выделить голкипера Вячес-
лава Лисака, а также Виктора 
Чернышева, Андрея Проко-
пьева, Артема Ахметзянова, 
Вячеслава Швецова, Максима 
Зубарева. Кроме того, глав-
ный тренер «Енисея» Сергей 
Ломанов-старший не исклю-
чает, что на первый этап Куб-
ка приедет новоиспеченный 
чемпион мира Иван Шевцов. 
Тогда как лидеры краснояр-
ской команды в третьей декаде 
сентября будут тренироваться 
в Швеции, где сыграют два 
контрольных поединка про-
тив шведских клубов - «Санд-
викена» и «Хаммарбю». Тем 
самым у «Енисея» идет целе-
направленная подготовка к 
самому престижному клубно-

му турниру - Кубку мира. Он 
пройдет в Сандвикене 8 - 11 
октября. Честь российского 
триколора, помимо «Енисея», 
будут отстаивать «Байкал-
Энергия», «Динамо-Москва» 
и «СКА-Нефтяник». Впрочем, 
окончательный состав участ-
ников грядущего Кубка мира 
пока не утвержден. 

- В «Енисее» нет разделе-
ния на основной и резервный 
составы, мы - одна коман-
да, - комментирует Сергей 
Ломанов-старший. - Мы при-
няли решение, что на первом 
этапе Кубка России должны 
сыграть те хоккеисты, которые 
имели мало игровой практики 
в минувшем сезоне. Ну чего 
бы мы добились, если бы, ска-
жем, Серега Ломанов и Юра 
Викулин отыграли бы в Улья-
новске шесть матчей подряд? 
Они просто-напросто могли 
бы измотать себя, тогда как 
другие ребята снова бы сидели 
на скамейке запасных. Нам же 
нужно выйти на определен-
ный пик формы к Кубку мира. 
И это касается в том числе и 
тех хоккеистов, которые сы-
грают на первом этапе Кубка 
страны. Наша задача, чтобы к 

Кубку мира все имеющиеся в 
нашей обойме игроки подош-
ли примерно в одинаковом 
игровом тонусе.

- Признаться, меня вообще 
не волнуют дела других клубов 
и каким составом они намере-
ны играть на Кубке России, 
- поделился с «Ульяновской 
правдой»  своим видением си-
туации главный тренер «Вол-
ги» Вячеслав Манкос. - «Ени-
сей» решает свои вопросы 
- это его право. Я же работаю 
в «Волге».

Между тем в самом ХК 
«Волга» подтвердили, что 
перед ульяновской командой 
будет стоять амбициозная за-
дача - выход в финальную 
часть  розыгрыша престижно-
го трофея.

- Да, мы ставим перед на-
шей командой задачу выхода 
в финальный этап Кубка Рос-
сии, - сказал «Ульяновской 
правде» спортивный директор 
ХК «Волга» Анатолий Руш-
кин. - И эта задача не зависит 
от того, каким составом прие-
дет «Енисей». В нашей группе 
все команды очень ровные, и 
победить их будет очень не-
просто.

Увлечение древних римлян актуально 
и по сей день - боулспорт можно будет 
увидеть своими глазами 23 августа

Ломанов в «Волга-  
Спорт-Арену» 
не приедет
Похоже,  
у хоккейной «Волги»  
одним конкурентом  
на Кубке России стало меньше.
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Ульяновцам покажут античный вид спорта
В рамках II Всероссийского фестиваля национальных и неолимпийских видов спорта  
пройдут показательные выступления по боулспорту.
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ирина антонова �

В распоряжении современно-
го человека имеется немало тех-
нических средств, помогающих 
запечатлеть мгновения, показать 
в режиме реального времени 
или в записи то, что происходит 
буквально на другом конце све-
та. Благодаря телевидению и 
Интернету можно побывать на 
премьере любого спектакля и в 
деталях рассмотреть костюмы 
персонажей, игру актеров и ра-
боту костюмеров. Однако по-
прежнему самое большое впе-
чатление оказывает живая игра 
актеров, за которой наблюдаешь 
из зрительного зала.

Многие театралы - и с боль-
шим опытом, и только начинаю-
щие - мечтают попасть за кулисы 
волшебного мира театра, загля-
нуть в костюмерные и гример-
ные, ощутить тяжесть кулис и 
увидеть зрительный зал так, как 
видят его актеры. На минувшей 
неделе у «Ульяновской правды» 
появилась такая возможность.

Сначала нашему корреспон-
денту предложили посидеть в 
гримерной, послушать рассказ 
о втором доме каждого актера 
- театре, потом пригласили на 
сцену. 

Я никогда раньше не стоя-
ла на сцене под горячим светом 
софитов, не смотрела в зал и не 
видела, как прекрасен театр на 
самом деле. А тяжелые, много-
килограммовые кулисы! А свя-
тая святых - декорации! А воз-
можность собственными руками 
пощупать реквизит и примерить 
костюмы...

В перерывах между экскур-
сиями в фойе театра разворачи-
валось иное действо.

- Ульяновский драматиче-
ский театр готовится к откры-
тию 230-го театрального сезона, 
которое состоится 29 августа. 
Он откроется спектаклем «Ка-
бала святош» по пьесе Михаила 
Булгакова. Спектакль станет на-
стоящим подарком такого знако-
вого сезона, - отметила директор 
Ульяновского драмтеатра Ната-
лья Никонорова (на фото слева). 
- Его постановщиком является 
знаменитый Олег Липовецкий. 
Нашим актерам было очень лю-
бопытно с ним посотрудничать. 
Спектакль получился очень 
зрелищный. Мы долго думали, 
как занять в нем большую часть 
труппы. Очень долго спорили, 
кто будет играть главную роль. 
Но режиссер просто настоял на 
том, чтобы эту роль играл заслу-
женный артист России, который, 
мы надеемся, скоро станет на-
родным, Владимир Кустарников.

Также Ульяновский театр 
драмы готовится принять на 
своей сцене спектакли престиж-
ного театрального фестиваля 
«Золотая маска». Он пройдет 
в Ульяновской области уже в 
третий раз, с 8 по 16 сентября, в 
рамках V Международного куль-
турного форума. В этом году гео-
графия его расширилась и впер-
вые спектакли «Золотой маски» 
увидят димитровградцы. 

По словам организаторов, 
практически все билеты были рас-
куплены уже в первую неделю. 

Сейчас на сцене театра идут 
репетиции спектакля Эжена 
Скриба «Стакан воды». Пре-
мьера запланирована на начало 
октября. Предложение дими-
тровградской труппе поработать 
на ульяновской сцене родилось 
на ужине по случаю феерическо-
го показа «Грозы» в Ульяновском 
драмтеатре, поделилась Наталья 

Никонорова. К счастью, режис-
сер Олег Александров  искренне 
откликнулся. Получился очень 
интересный совместный проект.

Наталья Александровна так-
же отметила, что «Димитровград  
довольно театральный город» и 
Ульяновский драмтеатр запла-
нировал провести там гастроли. 
И даже будет заключено согла-
шение о сотрудничестве с Ди-
митровградским драмтеатром, 
в рамках которого ульяновские 
актеры будут работать там чаще, 
чем в прошлые года.

Во время встречи с журна-
листами руководство театра по-
делилось и событиями, которые 
происходят в дружной театраль-
ной семье. Так, народную артист-
ку РФ, лауреата Государствен-
ной премии РФ и Национальной 
театральной премии «Золотая 
маска» Кларину Шадько этим ле-
том наградили Почетным знаком 
Святого преподобного Гавриила 
Мелекесской епархии Русской 
православной церкви. 

А в актерской семье 
Андроновых-Новицких роди-
лась дочка. Также все узнали 
о замужестве актрисы Оксаны  
Романовой. 

Кроме этого, в юбилейный 
сезон на ульяновской сцене 
прозвучат три новых имени: в 
труппу пришли два выпускника 
УлГУ - Дарья Фарафонтова и 
Александр Курзин, они выходи-
ли на сцену в различных спек-
таклях, еще будучи студентами. 
В театр вернулся блудный сын 
Марк Щербаков - ученик на-
родного артиста РФ Юрия Се-
меновича Копылова, который в 
последнее время творил на сцене 
Ульяновского театра кукол. 

А  художественный руково-
дитель Ульяновского драматиче-
ского театра им. И.А. Гончарова 
Сергей Морозов занял долж-
ность главного режиссера пи-
терского театра «На Литейном». 
Как уверяет Наталья Никоно-
рова, это никак не отразится на 
работе ульяновского театра, по-
скольку Морозову не привыкать 
работать сразу в двух театрах.

О своей команде Никоно-
рова, как известно, может гово-
рить часами, но… настало время  
для репетиции премьерного 
спектакля. 

Индивидуальный предприниматель Прежина Наталья Ни-
колаевна (432071, г. Ульяновск, ул. Пионерская, д. 17, кв. 49) и 
Комитет по охране окружающей среды администрации города 
Ульяновска (орган, ответственный за организацию обществен-
ных обсуждений) приглашают граждан и общественные органи-
зации (объединения) принять участие в общественных обсужде-
ниях в форме опроса по объекту государственной экологической 
экспертизы «Размещение Детского оздоровительного центра 
«Мой Талисман» на особо охраняемой природной территории 
местного значения ПКО им. 40-летия ВЛКСМ.

Цель намечаемой деятельности: размещение в границах 
ПКО им. 40-летия ВЛКСМ конюшни с сопутствующими объ-
ектами, мобильных павильонов для посетителей и персонала, 
летних беседок, манежа. Местоположение намечаемой деятель-
ности: особо охраняемая природная территория местного значе-
ния ПКО им. 40-летия ВЛКСМ г. Ульяновска.

Сроки проведения общественных обсуждений: с 21.08.2015 
по 21.09.2015. Опросные листы можно получить на сайте http://
www.ulmeria.ru/ru/moitalisman либо по адресу заказчика. Запол-
ненные опросные листы общественных обсуждений принима-
ются с 21.08.2015 по 21.09.2015 по адресу 432071, г. Ульяновск,  
ул. Пионерская, д. 17, кв. 49.

Ознакомиться с материалами можно на сайте http://www.
ulmeria.ru/ru/moitalisman либо по адресу заказчика. Замечания 
и предложения принимаются в письменной форме по электрон-
ной почте talismanchik07@mail.ru, а также по адресу заказчика с 
22.09.2015 по 21.10.2015.

 Администрация муниципального   образования  «Высококолков-
ское сельское поселение» Новомалыклинского района Ульяновской 
области извещает участников общей долевой собственности на зе-
мельный участок с кадастровым номером  73:10:051301:87 (участок 
находится: Ульяновская область,  Новомалыклинский  район, Высо-
коколковское сельское поселение) о проведении общего собрания, 
которое состоится  1 октября 2015 года  по адресу: Ульяновская об-
ласть, Новомалыклинский район, село Елховый  Куст, ул. Централь-
ная, 25, сельский Дом культуры.

Начало регистрации участников созываемого собрания - 10.00.
Для участия на общем собрании  необходимо иметь документы, 

удостоверяющие личность,  и документ,  удостоверяющий право на  
земельную долю.

Повестка дня:
1. Об избрании председателя и секретаря  общего собрания;
2. Об исправлении кадастровой ошибки; 
3. Выборы уполномоченного лица.
С документами по вопросам, вынесенными на общее собрание,  

можно ознакомиться в течение сорока дней со дня публикации на-
стоящего извещения по  адресу: 433565, Ульяновская область, Но-
вомалыклинский район, с. Высокий Колок, ул. Братьев Кипкаевых,  
д. 68, тел. 8 (84232) 36-200, адрес сайта http://www.vkolkovskoe.ru/.

Кадастровый  инженер, подготовивший межевой план по ис-
правлению кадастровой ошибки, - Перс Владимир Владимирович 
(Ульяновская область, город Ульяновск, ул. Октябрьская, дом 36, 
квартира 77, адрес электронной почты pers-net@mail.ru,  телефон 
89278252779. Квалификационный аттестат  кадастрового инженера 
№ 73-13-207. 

Возвращение  
блудного Щербакова
В преддверии 230-летнего сезона 
«Ульяновская правда» смогла 
увидеть театр драмы «изнутри»
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Итоги проведения торгов по продаже объекта недвижимого имущества,  
находящегося на праве хозяйственного ведения ОГУП  «Имущество»

(г. Ульяновск, пр-т Гая, 59а)
 (Информационное сообщение - газета «Ульяновская правда»  

от 16 июля 2015 г. № 97 (23.738), официальный сайт «torgi.gov.ru»).
ЛОТ № 1: Статус 
торгов

Состоявшийся

Наименование и 
характеристика 
имущества

 Сооружение «Газопровод-отвод и газораспределительная станция 63 
с. Смольково», назначение: нежилое, инв. № 000081, лит. А,I - здание 
операторской общей площадью 8,24 кв. м; лит. II -ограждения; лит. 
III - подъездная автодорога площадью покрытия 1138,17 кв. м; лит. IV 
- газопровод-отвод протяженностью 1990 м; лит. V - кабельная линия 
связи протяженностью трассы 2034 м, лит. VI, VII, VIII, адрес объекта: 
Ульяновская область, Барышский район, с. Смольково
Сооружение «Дом оператора с сетями», назначение: нежилое, инв. 
№ 000082, лит. А - здание дома оператора общей площадью 143 кв. м 
с принадлежностями (лит. а, а1, к, к1, Г, I, II); лит. III - асфальтовое 
покрытие площадью 232,85 кв. м; лит. IV - внешняя канализация под-
земной прокладки протяженностью 9,1 м; лит. КК1 - канализационный 
колодец; лит. V - внешняя электросеть низкого напряжения про-
тяженностью трассы 17,73 м; VI - водопровод подземной прокладки 
протяженностью 27 м; лит. ВК1 - водопроводный колодец; лит. VII 
- газопровод низкого давления надземной прокладки протяженностью 
39,05 м; лит. VIII - кабельная линия связи протяженностью 654 м, адрес 
объекта: Ульяновская область, Барышский район, с. Смольково                         

Покупатель ООО «Газпром трансгаз Самара»
Цена приобретения 10 890 000  рублей
Итоги приватиза-
ции/продажи

Согласно протоколу аукционной комиссии от 19.08.2015 г. признать 
торги по лоту № 1 состоявшимися, победителем признан ООО «Газ-
пром трансгаз Самара», предложивший наиболее высокую цену лота 
- 10 890 000 руб.
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На улице Федерации в областном 
центре 35 зданий являются 
памятниками истории  
и архитектуры.

Олег ДОлгОв �

Добрых два десятка лет в Ульяновске дискутиру-
ется вопрос: делать ли улицу Федерации пешеход-
ной и если делать - то как?

Очередное обсуждение гипотетического проек-
та, в очередной раз с участием губернатора Сергея 
Морозова прошло 18 августа. Запланированному 
обходу улицы помешал ливень. Но и без осадков 
пройти по Федерации сложно - асфальт, мягко гово-
ря, оставляет желать лучшего.

«Это пока не до конца оцененный актив, кото-
рый слабо участвует в качестве локомотива эконо-
мического и социального развития, в жизни города 
и области. Хотя мы видим и обратную динамику, 
как улица развивается вне туристической отрасли, 
- отметил губернатор. - Нам необходимо ускоренно 
формировать новую отрасль туризма, а используя 
синергетический эффект от разного вида бизне-
са, который у нас имеется, мы имеем возможность 
объединить туризм и малое и среднее предпринима-
тельство в единую отрасль развития экономики».

Архитектор, директор ООО «Симбирскпро-
ект» Александр Капитонов представил эскизы бла-
гоустройства улицы. В него входят мощение с про-
кладкой дождевой канализации, освещение, малые 

архитектурные формы, скульптуры, а также рестав-
рация фасадов исторических зданий и стилизация 
современных под застройку XIX века. По подсчетам 
архитектора, около 560 парковочных мест можно 
организовать на прилегающих улицах. По словам 
председателя областной Ассоциации рестораторов 
Марины Никитиной, бизнес согласен на запрет 
проезда и установку парковок, но пока все знания о 
проекте на уровне слухов. Она предложила начать с 
самого простого - отремонтировать дороги и устано-
вить на улице фонари.

Примечательно, но губернатор так и не получил 
ни от кого ответа на вопрос: какова цель создания на 
улице Федерации пешеходной зоны? Представите-
ли разных сфер долго не могли сойтись во мнениях. 
По мнению специалистов от культуры, необходимо 
сохранить исторические здания и сделать их при-
влекательными для туристов. Бизнесу же важно 
создать комфортные условия для клиентов…

                                                             

ночь                                         день

ваш выбор в конце недели
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Экстремальный фестиваль

На центральном волжском пляже пройдет финал сорев-
нований по аэробике на батуте, показательные выступления 
по вейкборду, а в вечернее время - огненно-пиротехническое 
шоу.
начало в 12.00

Летняя площадка филармонии
Во Владимирском саду в рамках программы открыто-

го городского фестиваля творчества «Летний Венец-2015» 
выступит Ульяновский государственный академический 
симфонический оркестр «Губернаторский» под управле-
нием лауреата всероссийского конкурса Дмитрия Руссу. 
Прозвучат балетная музыка «Вальпургиева ночь» из оперы 
«Фауст» Шарля Гуно и пять «Венгерских танцев» Иоганне-
са Брамса. Вход свободный.
начало в 17.00 

Игровая программа  
в честь 95-летия Рэя Брэдбери

Посетители Вла-
димирского сада 
смогут пройти квест-
фантазию «Путе-
шествие в мир Рэя 
Бредбери» - квест по 
парку с подсказками 
из названий романов, 
повестей и рассказов 
Брэдбери. Участни-
ки смогут пройти 

испытания, найти послания, спрятанные в парке. Также 
пройдет мастер-класс по изготовлению книжной закладки 
по мотивам книги «Вино из одуванчиков». Со сцены про-
звучат отрывки из произведений знаменитого писателя.
начало в 12.00 

Открытие Всероссийского фестиваля  
национальных  
и неолимпийских видов спорта

Торжественное 
открытие фестива-
ля, который пройдет 
в городе с 23 по 26 
августа, состоится 
на площади 100-
летия со дня рожде-
ния В.И. Ленина.

В рамках про-
граммы пройдут со-
ревнования по лап-
те, борьбе на поясах, 
городошному спор-
ту, самбо, хоккею с 
мячом, бильярдному 
и гиревому спорту, 
шашкам, перетяги-
ванию каната, борь-
бе корэш. В пока-
зательную программу фестиваля уже традиционно войдут 
соревнования по мас-рестлингу, якутским национальным 
прыжкам и борьбе хапсагай, чувашской борьбе куреш, се-
верному многоборью. Впервые в программу мероприятия 
войдут такие виды спорта, как боулспорт и флорбол.
начало в 18.00
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В Ульяновской 
области состоялся 
слет-семинар 
школьных лесничеств, 
в котором приняли 
участие школьники  
из семи районов.

АнДрей МАклАев  �

С открытием слета участ-
ников поздравили заместитель 
министра сельского, лесного хо-

зяйства и природных ресурсов 
- директор департамента лесного 
хозяйства Эдуард Леонтьев и на-
чальник управления образования 
администрации Вешкаймского 
района Татьяна Архипова.

В ходе мероприятия школь-
ники вместе со своими руководи-
телями совершили экскурсию по 
памятной посадке деревьев в честь 
ушедших поколений, памятным 
посадкам сосны обыкновенной к  
40-летию и 70-летию Победы в 
Великой Отечественной войне, а 
также в постоянный лесной пи-
томник ООО «Вешкаймское лес-
ное хозяйство».

По информации специали-
стов минсельхоза региона, в на-

стоящий момент школьных лес-
ничеств в области всего 18, в них 
занимается более  400 школьни-
ков. Главная цель организаций 
- привить любовь к природе под-
растающему поколению, поднять 
на более высокий уровень лесное 
хозяйство региона, а также соз-
дать для ребят условия, в кото-
рых они могут познакомиться, 
пообщаться, поделиться опытом 
работы и отдохнуть.

«Для нас крайне важно, чтобы 
дети имели понимание значимо-
сти роли леса в жизни человека. 
На следующий год мы планиру-
ем провести данное мероприятие 
в более широком формате», - по-
яснил Эдуард Леонтьев.

Понять значимость леса 
в жизни человека 
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Возвращаясь к ульяновскому Арбату
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